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г. Пятигорск, ул. Мира, 3, ТЦ «Универмаг», 
тел.: +7 (8793) 392-392

Ëåãåíäàðíûé van Laack

Основанная в 1881 году компания VanLaack на протяжении 130 лет является  
одним из лучших производителей эксклюзивных мужских сорочек и женских блу-
зок. Внимание к каждой детали и тонкая ручная работа покорили даже самых  
взыскательных клиентов из более чем 56 стран мира.

Марка VanLaack с более чем 130-летней историей гарантирует высочайшее  
качество и считается вершиной делового этикета. Линия Handmade – очередное  
доказательство того, что сорочки VanLaack по праву называют королевски-
ми. Бренд получает свои ткани от лучших ткацких фабрик Италии и Швейцарии.  
Удобство и непередаваемое качество делают изделие уникальным. Изготовле-
ние одной сорочки из линии Handmade занимает около 8 часов. Ширина шва  
в такой сорочке – 3 мм. Отличительной чертой рубашек VanLaackHandmade  
является особый бисерный шов, в одном сантиметре такого шва – 8 стежков.  
Отдельного внимания заслуживают пуговицы VanLaack. Безусловно, они такие же 
круглые, как и все остальные, их отличительная черта – это три отверстия вместо 
двух или четырех. Все пуговицы для сорочек VanLaack изготавливаются вручную из 
маркассарского перламутра и прошиваются особым методом. Качество никогда 
не выходит из моды.
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6 Выходные данные
10 Вопрос номера
12 Престо
14 Календарь

Портреты
16 Устинья Ковалева:
«Селебрити – это люди, знамени-
тые тем, что они знамениты». 

18 Михаил Ткаченко:
Правосудие – поле битвы добра и 
зла. Столкновение истины и об-
мана. Противостояние защиты и 
обвинения. Победы и поражения 
здесь означают надежду или ги-
бель для реальных человеческих 
судеб.

Стиль жизни
54 Рецепт счастья
Предваряя чудесный весенний 
праздник, ресторан «Барбарис» 
подарил своим любимым посети-
тельницам незабываемый пода-
рок  – встречу со знаменитой писа-
тельницей, психотерапевтом, теле 
и радиоведущей Натальей Толстой, 
которая своим опытом и знанием 
тонкостей человеческой души по-
делилась не только с участницами 
встречи, но и с читательницами 
PRO.

62 Шикарная свадьба 
Снова наступает горячая пора для 
всех тех, кто имел счастье влю-
биться и довести свою вторую 
половину до ЗАГСа. Чтобы плани-
руемая свадьба стала идеальной, 
нужно заранее продумать все до 
самых незначительных мелочей. 
Организация праздника, ресторан, 
роскошный наряд невесты, торты 
и сладости, цветы и украшения – 
словом, все, что необходимо 
молодоженам для того, чтобы 
волшебно провести самый первый 
день супружеской жизни, в одном 
проекте!

56 История бренда
«Если Вам доступен только один 
вид роскоши, Вы должны выбрать 
именно этот», – так говорится о 
мужской сорочке в трактате об 
истинном стиле джентльмена. 
Сложно не согласиться с автором 
этого поучительного произведе-
ния. И не оттого, что он старше со-
временников лет на триста. Просто 
для тех счастливчиков, кто имеет 
в своем гардеробе рубашки от Van 
Laack, это высказывание только 
подтверждает личный опыт. Люк-
совая одежда Van Laack во всем 
мире известна благодаря исклю-
чительному вниманию к деталям 
и великолепному внешнему виду 
своих изделий. Без малейшего 
преувеличения можно сказать, что 
этот бренд предпочитают носить 
только избранные.

58 Про дизайн
 Уличные вазоны чаше всего у нас 
в Ставропольском крае используют 
только летом, хотя этот вид озе-
ленения может работать в течение 
всего года. С помощью вазонов 
создается особая атмосфера утон-
ченного стиля, гармонично соче-
тающегося с природой. Для чего 
нужно горшечное озеленение? Ка-
кие цветы выбрать и посадить? Об 
этом нашему журналу рассказали 
владельцы ландшафтного бюро 
«Золотая Крона» Евгения Груздева 
и Екатерина Шевченко.

Деловое 
предложение:
30 Про финансы
Минувший год был непростым для 
экономики России и не раз застав-
лял нервничать инвесторов. А 55% 
обычных россиян и вовсе выбрали 
для себя стратегию «Как можно 
меньше тратить, как можно боль-
ше откладывать», при этом почти 
каждый второй убежден, что необ-
ходимо забирать деньги из бан-
ков. Что же делать им в ситуации 
кризиса, когда ценность грамотных 
финансовых решений возросла в 
десятки раз? Об этом мы и погово-
рим со Станиславом Григорьевым, 
директором филиала «БКС Пре-
мьер» в Ставрополе.
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ВОПРОС НОМЕРА

София 
Гончарова 

маркетолог бутика юридических услуг 
«СтатусPro»

– Что значит быть избранным? 
– Избранными не рождаются, избранными становятся. 

Право быть избранным в первую очередь означает нести 
большую ответственность перед собой и обществом. Ведь 

ты считаешься лучшим, выделяющимся среди других.  
И этому статусу нужно уметь соответствовать.

Наталья 
Бабиева 

директор Центра дополнительного образования 
«Лидер», кандидат педагогических наук

– Что значит быть избранным?
– Ответ на этот вопрос родился под впечатлением от 
рисунков учащихся Центра «Лидер», участвующих в 
конкурсе «Весеннее настроение»: «Каждый день нас 

выбирает Солнце – просто становится светлее. Нас всех 
вместе с Землей выбрала Луна – и кружится вокруг, 

кружится. Сейчас нас всех выбрала Весна – и все вокруг 
расцвело. А позднее мы станем избранниками летней 
жары и грибных дождей, затем яркой осени, потом 
и первого снега». Увидеть мир вокруг, удивиться 

и порадоваться тому, что независимо от того, что 
меня окружает, кем я являюсь и что делаю, я 

всегда избранная – может, это и есть одна из 
миссий жизни?

Юрий 
Мирзоев 

генеральный директор ООО «Национальная 
юридическая компания «Митра», г. Ессентуки

– Что значит быть избранным?
– На данный вопрос можно ответить по-разному. Если 

рассматривать его с точки зрения религии, то ответ будет 
один, а, например, с точки зрения избирательного права –  

совершенно иной. Мне кажется, что каждый человек 
является избранным, причем каждый по-своему. Думаю, что 

быть избранным – значит просто быть человеком, который 
нашел свое призвание в жизни.

Вероника 
Гребенюкова 

генеральный директор Фонда Культурного 
Развития Региона КМВ, основатель и руководитель 

танцевального клуба «Dance Cafe»

– Что значит быть избранным?
– «Избранный» и «талантливый» – наверное, это синонимы. 
Быть избранным – значит суметь реализовать свой талант. 

Ведь талантливых людей много, а реализовавших свой 
талант – единицы. Быть избранным – это когда в тебя верят, 
когда следуют за тобой, доверяют тебе, и ты оправдываешь 

это доверие. Быть избранным – это быть сильным духом 
и телом. Когда твоя сила и уверенность в себе не может 

вызвать ни у кого сомнений, она исходит из тебя и заражает 
окружающих.
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Банк ВТБ (ПАО) 

Генеральная лицензия Банка России № 1000

телефон в Ставрополе
www.vtb.ru

Ре
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а

Общие ценности.
Общее будущее

8 ( 8652) 26–17–54

Банк – Член Попечительского 
совета Большого театра России
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«ХАНАМИ»
Где: ТОКИО, ЯПОНИЯ.
Когда: С 15 ПО 31 МАРТА
«Ханами» переводится c японского как «любование цвета-
ми». Это национальная традиция. Весной, когда зацветает 
сакура, почти все население Японии устремляется в парки, 
чтобы насладиться этим потрясающим по красоте зрели-
щем. Японцы много фотографируют, чтобы запечатлеть на 
память эту недолговечную красоту и затем ею похвастаться 
перед друзьями. Распускающиеся бутоны сакуры наполняют 
воздух тонким ароматом. Одно из самых известных мест ха-
нами в Токио – национальный парк Синдзюкугеэн, в котором 
растут 1500 деревьев сакуры 75 видов, там и открывается 
праздник. На церемонии открытия присутствует император-
ская чета и многие известные персоны Японии.

«ПАДЕНИЕ ЛОНДОНА»
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
Когда: С 17 МАРТА
Большой трагедией для Велико-
британии и всего мира стало 
загадочное убийство премьер-
министра. По этому поводу в 
Лондон собираются приехать 
лидеры всех мировых держав, 
чтобы проститься с коллегой и 
обсудить насущные дела. Это 
масштабное политическое со-
бытие претендует стать самым 
охраняемым и безопасным 
в истории. Но даже в четко 
продуманной схеме можно 
найти изъяны, и террористам 
все равно удается посеять 
хаос и поставить жизни глав 
государств под угрозу. Очевидно, что в плане преступников 
было предусмотрено все до мелочей, и разрабатывался он 
очень долго. Весь город подвергся нападению, а спасать его 
берутся трое смельчаков, среди которых президент США со 
своим телохранителем, а также агент британской разведки.

«БЕЛКИ В ДЕЛЕ»
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
Когда: С 31 МАРТА
В лесу случилась беда! Пронырливые дельцы из города 
решили, что желуди послужат отличной основой для нового 
чудо-крема. Они приехали в лес на железных машинах, 
собрали все желуди и оставили всех лесных жителей на 
зиму без еды! Но отважная белка Фрэнки знает, что нужно 
делать! Он собирает суперкоманду своих друзей – дикобра-
за Коди, летучую мышь Лиама, Змею Рэйтч, Ящерицу Эдси и 
Белку-летягу Лолу. Вместе с ними он должен пробраться на 
фабрику, где хранятся желуди, и вернуть их!

«МОЙ ПАРЕНЬ – КИЛЛЕР»
Когда: С 31 МАРТА
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
История о женщине, которой очень не везло с мужчинами. 
И, конечно, она несказанно радуется, когда ей попадается 
парень, подходящий по всем параметрам. Но тут начинаются 
проблемы. Ее идеал оказывается бывшим киллером, и его 
прошлое однажды вновь заявляет о себе, причем не самым 
приятным образом. И едва зародившиеся отношения на-
чинают подвергаться серьезным испытаниям…

«ДЕНЬ СВЯТОГО ПАТРИКА»
Когда: С 17 ПО 21 МАРТА
Где: ДУБЛИН, ИРЛАНДИЯ 
День Святого Патрика – это ирландский 

праздник, который отмечают в честь 
покровителя Ирландии. Это праздник на-
ступающей весны, прекрасного настрое-
ния, безудержного веселья и отличной 
музыки. Фестиваль привлекает не 

только любителей культуры Ирландии, 
но и просто тех людей, которые 
любят повеселиться. Фестиваль 
открывается на Merrion Square, где 
стартует ярмарка с аттракционами, 

выступлениями цирковых артистов, 
знаменитым «чертовым колесом», театраль-

ными и музыкальными представлениями, 
лазерным шоу и танцевальной вечеринкой Ceili 
Mor. А в последний день праздника в центре 
Дублина проходит знаменитый парад. Его 
участники проходят по улицам Дублина мимо 

всех исторических достопримечательностей.

ПРЕСТО

март

2016
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ТРЦ «ВЕРШИНА PLAZA»
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 «МЭРЦИШОР»
Когда: 1 МАРТА, 1724 Г. 
Где: БУХАРЕСТ, РУМЫНИЯ
В Румынии существует прекрасный весенний обычай: 1 
марта люди дарят своим любимым, родным и близким 
небольшой подарочек – «мэрцишор». Это красно-белое 
плетеное украшение, которое носят на груди весь март, а 
в апреле его повязывают на цветущее фруктовое дерево и 
загадывают заветное желание. Так люди отмечают приход 
весны. История популярного в Румынии праздника «Мэр-
цишор» уходит корнями глубоко в прошлое. В переводе с 
румынского «мэрц» означает «март». Румыны свято чтят эту 
интересную традицию. Сегодня мэрцишоры стали гораздо 
разнообразнее и интереснее  – цветы вяжут при помощи 
спиц, оформляют их в этническом стиле, используя пробку 
или дерево.

ОСТРОВ ГУАМ
Когда: 6 МАРТА , 1521 Г.
Где: ТИХИЙ ОКЕАН, США
Фердинанд Магеллан во время кругосветного путешествия 
в 1521 году открыл остров Гуам. Территория Гуам – остров 
в западной части Тихого океана, входящий в состав США 
и имеющий статус организованной неприсоединившейся 
территории без права участия в национальных выборах. 
Аборигены острова – народ чаморро – заселили остров при-
мерно 3500 лет назад. Управляется на основании Органи-
ческого закона острова Гуам, принятого конгрессом США в 
1950 году. Этот закон предоставил острову право на местное 
самоуправление и объявил его жителей гражданами США. 
Исполнительная власть осуществляется губернатором, ко-
торый назначает местное правительство. Гуам имеет одного 
делегата в палате представителей США, но он не обладает 
правом голоса.

«МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ АКТЕРА-КУКЛО-
ВОДА»
Когда: 21 МАРТА, 2003 Г.
Где: МАГДЕБУРГ, ГЕРМАНИЯ
В 2000 году на XVIII Конгрессе УНИМА – Международно-
го союза деятелей театра кукол (Union Internationale de 
la Marionnette, UNIMA) в Магдебурге известный деятель 
кукольного театра Дживада Золфагарихо из Ирана вынес на 
обсуждение предложение отмечать во всем мире Между-
народный день театра кукол. Только лишь через два года, в 
июне 2002 года в Атланте дата празднования была опреде-
лена. Президент УНИМА (2000 – 2004) Маргарета Никулеску 
обратилась ко всем деятелям театра кукол с призывом 
превратить день 21 марта в захватывающий ритуал во славу 
кукольного театра: «Пусть в этот день играют кукольные 
спектакли, проводят дискуссии, устраивают встречи, пусть 
объединяются все профессионалы и любители одного из 
древнейших видов искусства – театра кукол! Пусть все 
вокруг станут участниками нашего праздника! Пусть все 
окажутся в театре кукол!».

«ДЯДЮШКА СЭМ»
Когда: 13 МАРТА, 1852 Г.
Где: НЬЮ-ЙОРК, США
Нью-йоркская газета «NY Lantern weekly» опубликовала 
первое изображение «дядюшки Сэма».
«Дядя Сэм» (англ. Uncle Sam) – персонифицирован-
ный образ Соединенных Штатов Америки. Его зачастую 
изображают высоким пожилым человеком с тонкими 
решительными чертами лица, со старомодной бородкой, 
в цилиндре цветов американского флага, в синем фраке и 
полосатых панталонах. В последнее время стали появляться 
более «модернизированные» изображения «дяди Сэма» – в 
современной одежде и с модной стрижкой. Но знаменитый 
цилиндр всегда остается непременным атрибутом. «Дядя 
Сэм» возник как олицетворение США во время британо-
американской войны 1812 года. Американский фольклор 
утверждает, что появление выражения «Дядя Сэм» связано 
с мясником Сэмюэлем Уилсоном, поставлявшем провизию 
на нью-йоркскую военную базу Трой. Уилсон маркировал 
бочки с мясом буквами U.S., имея в виду Соединенные 
Штаты, а солдаты в шутку говорили, что мясо прибыло от 
«Дяди Сэма».
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МОНОЛОГ

Как же модно стало заимствовать ино-
странные слова для русской речи! Почему 
бы не сказать просто – «знаменитость». 
Так нет же – «селебрити». Стоп. Меня осе-
няет догадка: не потому ли, что мы, те, кто 
родом из СССР, привыкли ассоциировать 
значение слова «знаменитость» с велики-
ми людьми, которые прославили своими 
делами и достижениями Родину, науку, ис-
кусство? А применить это слово к тем, кто 
мелькает на страницах «желтой прессы», в 
Интернете, завоевывая себе популярность 
зачастую скандальными фото или выска-
зываниями, нам просто совестно?
Наша жизнь заполнилась «звездами»: 
этакими «избранными» среди других, 
обыкновенных, живущих своей жиз-
нью – стоящих у операционных столов, 
перекраивая веки, губы и другие части 
тела «звездам», чтобы они могли сиять 
на экранах и подиумах; выхаживающих 
кур и индеек, диетическое мясо которых 
вкушают «звезды», дабы всегда быть «в 
форме»; выращивающих фрукты и овощи 
без пестицидов, чтобы «звезды» получали 
необходимое количество витаминов, а не 
травили свои организмы химией, да и мно-
гих других, кто совершенно неосознанно 

создает этих самых «селебрити».
Не хочу никого обидеть. Но в совсем не-
далеком прошлом элитой общества были 
герои войны, герои труда, заслуженные 
люди, которые даже стеснялись того, что 
их так называют. Да, сегодня скромность 
не в моде, к сожалению. Особенно там, 
где есть стремление во что бы то ни стало 
добиться популярности, чтобы приняли в 
этот «круг избранных».
Измельчало как-то само понятие «знаме-
нитость». Это как у классика: «…Пустите 
Дуньку в Европу». Когда весь мир голосует 
за «бородатую» женщину, а не за того, кто 
действительно хорошо и талантливо поет, 
когда на экране появляются немыслимые 
мультяшные герои с квадратными голова-
ми, которые входят в повседневную жизнь 
наших малышей, и они, малыши, хотят 
быть похожими не на былинных богаты-
рей из русских сказок, не на космонавтов 
и летчиков, а на человека-паука, когда все 
девчонки сплошь и рядом хотят быть моде-
лями и кинозвездами, имеющими богатых 
спонсоров, а не хорошими женами и любя-
щими мамами, – это трагедия. Наверное, 
мои размышления у многих вызовут улыб-
ку. Но «все это было бы смешно, когда бы 

не было так грустно». В каждом времени 
появляются свои, только этому времени 
свойственные, герои. И большинство из 
них уйдет в небытие. Только истинные 
ценности вечны.
Я не старая ворчунья, не ханжа. Мне 
нравится креативная молодежь, ее желание 
быть на виду. Но нельзя забывать, что для 
того, чтобы быть знаменитостью, надо 
приложить немалые усилия для своего со-
вершенствования, чтобы тебя признавали 
не только в своем небольшом сообществе. 
Селебрити – это не признание знаменито-
сти и исключительности. Это временной 
отрезок, в котором можно потерять и ум, и 
честь, и совесть.
В нашей жизни есть много того, что 
нам нравится или не нравится. Но оно 
имеет место быть. Поэтому надо все 
воспринимать адекватно. И соизмеримо. 
Соизмеримо личности, ее характеру, на-
строению, интеллекту, наконец. А также 
уровню полезности или бесполезности. 
Очень жаль, что не всегда сегодняшнее 
понятие избранности соответствует мо-
рали, такту и способности привносить в 
нашу жизнь новые краски, а не вызывать 
усмешку. 

«Селебрити – это люди, знаменитые тем, что они 
знамениты». Даниэл Бурстин, американский исто-
рик и культуролог.

Критерии 
избранности

Давайте ценить то, что ценно.  
Ведь старая мудрость гласит:  
«Не то золото, что блестит…». 

 Устинья Ковалева
Талантливый и мудрый лирик, у которого дебютов 
во второй половине жизни случилось гораздо боль-
ше, чем в первой
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Михаил Ткаченко, лучший адвокат 
ОАО  «Юридическое агентство «СРВ» по 
уголовным делам, в разные годы был и 
судьей, и адвокатом. Работа по ту и по 
другую сторону условного барьера, раз-
деляющего вину и невиновность, научила 
главному. Хочешь добиться правды – сле-
дуй внутренним убеждениям и слушай 
свое сердце.
О судебной практике и адвокатской этике, 
о работе следствия и полномочиях суда 
присяжных, о равенстве сторон в процес-
се и громких уголовных делах последних 
лет – в интервью с Михаилом Петровичем 
Ткаченко.

«СТАВРОПОЛЬ – СВЕРДЛОВСК – САРАТОВ»
– Михаил Петрович, история жизни лю-
бого человека начинается со дня рож-

дения. Но я слышал, что даже с таким 
простым обстоятельством у Вас свя-
зана какая-то интересная история?
– Родился я в самый короткий день года – 
22 декабря 1968-го  – в городе Изобиль-
ном. Но родители почему-то записали в 
свидетельстве о рождении 1 января, так и 
в паспорте теперь значится. Мама объяс-
няет, что таким образом меня хотела сде-
лать как бы моложе на целый год, чтобы 
я и в школу с 8 лет пошел, и в армию 
практически с 19. Получается, что у меня 
два дня рождения. Хотя отмечаю все же 
22 числа, то есть фактическую дату.

– А Вы сам, как прежде говорили, из ка-
ких будете?
– Из классической советской интелли-
генции  – семьи инженера и врача. Мой 

отец Петр Матвеевич – инженер-газовик. 
Стоял у истоков создания первого в стра-
не промышленного газопровода «Став-
рополь – Москва» в 1956 году. Сейчас на 
пенсии, ему уже скоро 80 лет. Мама Зи-
наида Васильевна свою жизнь посвятила 
медицине. Окончила медицинское учи-
лище в Ставрополе, а работать начала с 
семнадцати лет, когда практически дев-
чонкой была назначена заведующей  

Михаил Ткаченко  
Правосудие – поле битвы добра и зла. Столкновение истины и 
обмана. Противостояние защиты и обвинения. Победы и по-
ражения здесь означают надежду или гибель для реальных 
человеческих судеб.

текст АРТЕМА ТАРАСОВА, фото АНДРЕЯ ФОМЕНКО

Универсальный солдат

«Я для себя решил, что заочных 
юристов, как медиков, быть не 

должно».

ОБ ОБРАЗОВАНИИ

 
ПЕРСОНА
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детским садиком на Черных землях в 
Калмыкии.
Я же, говорят, пошел в деда по маме, 
но тот был ростом еще выше, под два 
метра. Фамилия его Лузгин, погиб на 
фронте под Смоленском в начале 1943-
го, мечтаю однажды поехать туда и оты-
скать его могилу.

– Как пришли в профессию?
– Я окончил школу с золотой медалью, 
притом что был, можно сказать, лоботря-
сом, то есть уроки не учил, но обладал 
хорошей памятью и быстро схватывал 
материал. У нас вообще в том году был 
сильный выпуск в школе  – сразу десять 
медалистов на два десятых класса.
А в профессию в каком-то смысле попал 
случайно, и путь получился непростым.  
В нашей школе был хороший военрук, на 
достойном уровне проходили занятия по 
начальной военной подготовке. И из на-
ших двух классов порядка десяти маль-
чишек выбрали для себя карьеру военно-
го – поехали поступать в училища. Среди 
них оказался и я.
Это была первая моя попытка получить 
высшее образование. Мы с мамой от-
правились в Ленинградское высшее во-
енное училище войск ПВО. Там я сдал на 
«четверку» первый экзамен – «Историю». 
Если бы сдал на «пятерку», то был бы, на-
верное, сейчас уже военным пенсионе-
ром. Но после одной ночи, проведенной в 
казарме, я понял, что это не мое, и забрал 
документы.
Вернулся домой, а родители говорят: 
«Бери справочник с адресами высших 
учебных заведений страны и выбирай, 
где принимают без экзаменов с золотой 
медалью». Поэтому так получилось, что 
я еще попробовал свои силы, пытаясь по-
ступить в Институт инженеров железно-
дорожного транспорта. Однако не набрал 
необходимое количество баллов, и, вер-
нувшись в Ставрополь, наконец, успешно 
поступил во Всесоюзный юридический 
заочный институт, учебно-консультацион-
ный пункт которого располагался в крае-
вом центре. Параллельно стал работать 
секретарем судебных заседаний в Изо-
бильненском районном суде. Словом, по-
лучилось так, что профессию юриста я вы-
брал, когда она еще не была популярной.
Постепенно все это меня затягивало: и ат-
мосфера старого здания райсуда, в кото-
ром тогда работали всего три или четыре 
судьи, и учеба, и успешные сессии… Но 
тут пришла повестка в армию, и вместе с 
весенним призывом я отправился прохо-
дить срочную военную службу.
Попал в Белоруссию, под Брест, где на-
ходился небольшой авиагарнизон. У нас 
была отдельная эскадрилья беспилотных 
самолетов-разведчиков. Дослужился до 
младшего сержанта. Но после второго 
года службы учиться дальше на прежнем 
месте я раздумал. Учебно-консультаци-
онный пункт ВЮЗИ постоянно переезжал, 

с учебниками были проблемы. Поэтому 
еще в армии стал писать запросы во все 
высшие учебные заведения страны, где 
были юридические факультеты.

– И на чем остановились в итоге?
Положительные ответы пришли из Мин-
ска, но меня предупредили, что препода-
вание будет на белорусском языке, и из 
Свердловска. А надо сказать, что в СССР 
в те годы существовало только три чисто 
юридических вуза – в Саратове, в Сверд-
ловске и в Харькове, так что предложение 
было очень соблазнительным.
Соответственно, сразу после демобили-
зации я собрался в Свердловск. Тогда ле-
тал самолет по маршруту «Ставрополь – 
Саратов  – Уфа  – Свердловск». Однако 
получилось, что часть денег, что были на 
билет, я потратил. И средств хватило не 
на весь путь, а только до Саратова. Туда 
я и отправился, меня приняли в Саратов-
ский ордена «Знак Почета» юридический 
институт имени Д. И. Курского на специ-
альность «Юриспруденция». Родители 
уже узнали обо всем после. Сказали: «Ну 
и хорошо, сынок, что так вышло. Все-таки 
Саратов – это поближе, чем Свердловск».

АДВОКАТ. СУДЬЯ… И СНОВА АДВОКАТ
– Скажите, много пришлось «шишек на-
бить», прежде чем набрались опыта?
– Еще до получения диплома я начал 
свою профессиональную деятельность 
юристом на бывшем Изобильненском мя-
сокомбинате. Как раз тогда пошла волна 
приватизации, и предприятие было пре-
образовано в ОАО «Прасол Ставрополья».
С этим местом работы связано и мое 
первое серьезное испытание на юриди-
ческом поприще. Новое предприятие ос-
настили современным оборудованием. 
Оно было австрийским, и его поставил 
один немецкий бизнесмен, имевший свя-
зи на уровне руководства края. В начале 
90-х этот предприимчивый немец сумел 
подписать множество контрактов на вы-
воз с территории Ставрополья половины 
урожая зерна, шкур на выделку кожи и 
многого другого.
И вот однажды поступило исковое заяв-
ление из Международного коммерческо-
го арбитражного суда при Торгово-про-
мышленной палате РФ на 10 миллионов 
долларов с требованием признать постав-
ки оборудования незаконными. В течение 
двух лет я за него боролся, дошел до Пре-
зидиума Верховного суда и в итоге отсто-
ял. Предприятие продолжило работу.

Все это время мне поступали предложе-
ния стать адвокатом. В конце концов, я 
созрел и получил такой статус, был при-
нят адвокатом в юридическую консульта-
цию Изобильненского района в 1997 году. 
Тогда ей заведовал Иван Серафимович 
Четвертков, фронтовик, пришедший в 
профессию юриста после войны. Он стал 
моим первым учителем в адвокатуре.
Спустя три года появилась вакансия  
в Изобильненском районном суде.  
К тому времени я уже успел наработать 
юридическую практику и даже приоб-
рел некоторую известность как адвокат. 
Я согласился на это предложение, сдал 
квалификационный экзамен, и в 2000 
году Указом Президента был назначен на 
должность районного судьи.
Однако занял я эту должность без со-
гласования с председателем райсуда, и с 
самого начала отношения с руководством 
сложились непростые. Он меня загружал 
большим количеством дел, в первый же 
месяц мне пришлось браться за серьез-
нейшие убийства и тому подобное.
Тем не менее, я проработал в должно-
сти судьи до 2006 года. Даже не считал, 
сколько всего приговоров было вынесено 
за это время. Может, тысячи, а может, де-
сятки тысяч. Анализируя то время и 90-е 
годы, которые ему предшествовали, могу 
сказать, что в ту сложную эпоху правосу-
дие было более открытым, а судейский 
корпус – более независимым, чем сейчас. 
Поэтому я ни за какие блага больше не 
вернусь в кресло судьи, хотя меня время 
от времени зовут бывшие коллеги.

– Как началась Ваша работа в Юридиче-
ском агентстве «СРВ»?
– Руководителя компании Романа Ва-
лерьевича Савичева я знаю с 1998 года.  
С тех пор я начал сотрудничать с Юриди-
ческим агентством «СРВ», которое неод-
нократно привлекало меня к различным 
делам на договорной основе. Последние 
пять лет работаю в штате компании.

– Что стало отправной точкой для 
Вашей адвокатской деятельности в 
штате юрагентства?
– Эта отправная точка – декабрь 2010 года, 
когда Роман Валерьевич пригласил меня 
осуществлять адвокатскую защиту одно-
го из членов банды Цапков – Владимира 
Запорожца. Это было знаменитое дело о 
массовом убийстве в станице Кущевской. 
В свое время федеральные СМИ уделили 
ему так много внимания, и общественный 
резонанс был таким широким, что само 
слово «Кущевская» стало нарицатель-
ным.
Сегодня многие клиенты задают мне во-
прос: что вас подвигло защищать члена 
банды Цапков. Адвокатский долг, есте-
ственно. И уверенность в том, что Запоро-
жец невиновен в том, в чем его обвиняют.
Уверенность, разумеется, подкреплена 
фактами. Я участвовал в этом деле и на 

«Каждую ситуацию надо своевременно 
и всесторонне анализировать, выбирая 
для клиента лучшую стратегию 

развития событий».

О ПРОФЕССИИ
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этапе предварительного следствия, и в 
суде на протяжении трех с половиной лет. 
На первоначальном этапе интересы За-
порожца представлял местный адвокат, 
который шел на поводу у следователей 
и успел сделать немало грязной работы.  
А между тем вина Запорожца не была до-
казана. Так я считал с самого первого дня, 
так считаю и до сих пор.

– Расскажите подробнее.
– Его привлекали к уголовной ответствен-
ности за якобы совершенное в 1998 году 
убийство фермера в соседнем селе. Но 
на самом деле вся его вина была в том, 
что он в свое время дружил с младшим 
из братьев Цапков и попал под подозре-
ние. Несмотря на попытки расследования, 
дело было приостановлено и вновь полу-
чило ход только после резонансного пре-
ступления в Кущевской.

Была поставлена задача  – наказать, и в 
итоге его осудили. Но, несмотря на все 
усилия государственного обвинения, Вла-
димиру Запорожцу из всех членов банды 
было назначено наименьшее наказа-
ние – 19 лет лишения свободы. При этом 
у него есть право на условно-досрочное 
освобождение при примерном поведе-
нии. Это не так уж плохо, учитывая, что 
до судебного приговора дожили только 
шесть подсудимых, а двое  – Карпенко 

и Иванов, по официальной версии, по-
весились в следственном изоляторе. Те 
самые, которые во всем признавались и 
на чьих показаниях строилось обвинение. 
Трое получили пожизненные сроки, еще 
два человека – по двадцать лет лишения 
свободы.
Многие факты из этого дела, кстати, 
огласке не предавались. В частности, ре-
зультаты судебной экспертизы вскрытия 
трупов. У всех убитых в доме в крови 
обнаружено вещество, которое образу-
ется при отравлении угарным газом  – 
карбокси гемоглобином. На мой взгляд, 
случившееся куда больше похоже на 
работу неких спецслужб. Очень профес-
сионально были подожжены три выхода в 
доме, люди угорели, и потом их зарезали 
в этом беспомощном состоянии. Поэтому 
причастность к этому убийству Цапков 
вызывает большие сомнения. 

«Наше адвокатское расследование 
показало, что Кущевское убийство, 
в котором погибли 12 человек, не 

является делом рук Цапков».

О РЕЗОНАНСНЫХ ДЕЛАХ
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– А какие из резонансных уголовных дел 
были связаны с нашим краем?
– Прежде всего, дело Александра Мизи-
на – бывшего главы администрации Шпа-
ковского района. Общероссийской из-
вестности оно, конечно, не получило, но 
широко освещалось в краевых средствах 
массовой информации на волне борь-
бы с коррупцией. Мизину, если помните, 
инкриминировали 111 миллионов рублей 
ущерба, нанесенного государству якобы 

в результате превышения должностных 
полномочий.
После того, как в 2012 году в отношении 
него было возбуждено уголовное дело, 
он сразу обратился в Юридическое агент-
ство «СРВ». Мы оперативно обжаловали 
постановление о возбуждении дела и со-
брали в районной администрации боль-
шую пресс-конференцию, посвященную 
этому скандалу. Я тоже выступал на этом 
мероприятии и рассказывал журнали-

стам обстоятельства дела. Впоследствии 
подготовили и опубликовали несколько 
статей, разъясняя, что же на самом деле 
произошло.
А произошло вот что. Как глава районной 
администрации он издал постановление 
о предоставлении земельного участка в 
собственность за плату опытно-производ-
ственному хозяйству «Шпаковское». При 
этом, предоставляя земельный участок 
за плату, Александр Мизин выполнял 
вступившее в силу законное решение Ар-
битражного суда Ставропольского края. 
Оно было обязательным и подлежало 
немедленному исполнению. Поэтому ни-
какого состава преступления в действиях 
чиновника не было. Он так обязан был 
поступить по закону, иначе бы нес уго-
ловную ответственность за злостное не-
исполнение судебного решения. Поэтому 
и подписал соответствующее постанов-
ление.
То, что с ним сделали, – это, конечно, не-
справедливо. Александр Мизин оказался 
надолго прикованным к больничной кой-
ке, его отстранили от должности, нанесли 
удар по репутации, растоптали карьеру. 
На его место назначались новые руково-
дители при том что обвинительный при-
говор в его отношении так и не был вы-
несен. Но и нам удалось, насколько это 
возможно, исправить положение дел для 
нашего клиента.
Вначале суд первой инстанции освобо-
дил его от уголовной ответственности, 
но взыскал 111 миллионов рублей якобы 
нанесенного ущерба. Затем суд второй 
инстанции  – краевой суд  – отменил это 
решение и полностью оправдал мое-
го подзащитного. При этом основой для 
оправдательного решения стал едва ли 
не дословно текст моей жалобы на по-
становление о возбуждении уголовного 
дела.
Можно предположить, что теперь Мизин 
будет требовать восстановления в долж-
ности, компенсации, реабилитации и 
имеет на это полное право.

– Часто за помощью обращаются чи-
новники такого уровня?
– Не могу сказать, что они основная наша 
клиентура. Вместе с тем запомнилось 
дело, когда в Юридическое агентство 
«СРВ» обратился за помощью Андрей 
Николаевич Хусточкин  – на тот момент 
первый заместитель министра природ-
ных ресурсов и охраны окружающей 
среды Ставропольского края. Абсолютно 
вымышленные пять или шесть эпизодов 
обвинения в нецелевом расходовании 
бюджетных средств, которые были на-
правлены на берегоукрепительные рабо-
ты.
В суде нам удалось доказать, что краево-
му и федеральному бюджетам не только 
не был нанесен ущерб, но даже имела 
место экономия средств. Но поскольку 
по негласному правилу суды практиче-
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ски никогда не выносят оправдательных 
приговоров, дело «удачно» вернули на 
дополнительное расследование и затем 
прекратили за отсутствием состава пре-
ступления.
Таким образом, Андрей Николаевич был 
полностью реабилитирован и впослед-
ствии стал министром экономического 
развития Ставропольского края.

– Вы всегда стремитесь работать на 
такой, максимальный, результат?
– Стремиться  – это одно, но, конечно, не 
всегда удается добиться полного прекра-
щения дела и оправдания подзащитного, 
особенно если человек на самом деле ви-
новен и признает это. Однако сгладить си-
туацию и смягчить для него последствия 
мы все равно можем.
Один из таких случаев связан с Карачае-
во-Черкесией, имя моего подзащитного – 
Радислав Филиппов. Он был генеральным 
директором подрядной организации, ко-
торая должна была построить в Черкесске 
станцию переливания крови стоимостью 
300 миллионов рублей.
Однако строить никто ничего не соби-
рался, деньги были разворованы, при-
чем совсем не по вине нашего клиента. 
Фактически, его подставили, он оказался 
человеком, подписавшим определенные 
бумаги, а настоящую выгоду получили 
совсем другие люди, которые сейчас на-
ходятся под следствием.
Когда мы занялись защитой Филиппова, 
мы добились домашнего ареста вместо 
заключения в СИЗО, а затем – минималь-
ного срока, предусмотренного по статье 
«Мошенничество». С учетом времени, 
проведенного под домашним арестом, 
он получил менее одного года реального 
лишения свободы и уже давно освобож-
ден. Этому в значительной степени по-
способствовало то, что наш подзащитный 
активно сотрудничал со следствием в 
рамках заключенного досудебного согла-
шения. А остальные участники этой схе-
мы, в том числе те, кто реально выводил 
похищенные средства за рубеж, до сих 
пор сидят под стражей.
Фактически, наш клиент отделался ма-
лой кровью, и это тоже положительный 
результат для адвоката.

– Уверен, что и Вашего клиента этот 
результат более чем удовлетворил…
– Безусловно. Надо также отметить, что 
мы заключаем договоры не только с 
теми, кто попадает под подозрение, об-
винение и оказывается на скамье под-
судимых. Зачастую мы выступаем на 
стороне потерпевших. Например, сюда 
можно отнести резонансные ДТП со 
смертельным исходом.
В этой области резонансным делом ста-
ла защита интересов потерпевших се-
мьи Поповых. Возможно, вы помните эту 
историю, когда в январе 2011 года работ-
ники вневедомственной охраны на слу-

«Две стороны представляют 
доказательства, а судья с «горячей 
головой и холодным сердцем 
слушает», взвешивает, оценивает 
и принимает решение. Вот так должно 

быть в идеале».

О СУДЕ

жебной машине 
сбили семнадцати-
летнего парня на 
перекрестке улиц 
Дзержинского и 
Розы Люксембург 
в краевом центре? 
Еще пытались за-
нести пострадав-
шего в ближайший 
двор и там его бро-
сить?
Мы так успешно 
защищали потер-
певших, что даже 
руководство вне-
ведомственной 
охраны звонило и 
просило отозвать 
исполнительные 
листы по нашим 
искам. Но дело, ко-
нечно, довели до 
конца. Виновным 
было назначено 
уголовное наказание, связанное с реаль-
ным лишением свободы. Из правоохра-
нительных органов их уволили. Правда, 
«задним» числом.

– Какое дело у Вас находится в работе 
сейчас?
– Сейчас одно из интересных дел связано 
с хутором Вербным Новоалександровско-
го района. У главы села здесь случился 
конфликт с одним из местных жителей. 
И этот житель в нетрезвом состоянии на 
микроавтобусе сначала буквально заго-
нял чиновника по полю, а затем дважды 
переехал.
Уголовное дело возбудили по статье 
«Убийство», и в нем я также представляю 
интересы потерпевших. Поначалу об-
виняемый занял такую позицию, что со-
вершил он все в невменяемом состоянии. 
Но психиатрическая экспертиза это опро-
вергла, и дело сейчас направлено в суд.
На самом деле, примеров очень много. 
Только за последние пять лет с участием 
адвокатов Юридического агентства «СРВ» 
рассмотрено более 300 уголовных дел.  
В основном, это преступления против 
собственности, экономические правона-
рушения и должностные преступления. 
Но не обо всех можно рассказывать по 
соображениям профессиональной этики. 

Мы с вами сейчас говорим только о тех 
делах, которые получили общественный 
резонанс и активно освещались в СМИ. 
То есть никакой тайны здесь уже нет. И, 
наоборот, мы молчим о наших довери-
телях, дела которых огласке не предава-
лись.

ЗАКОН И ВНУТРЕННИЕ УБЕЖДЕНИЯ
– Михаил Петрович, какие, на Ваш 
взгляд, важные изменения произошли в 
судебной системе за два последних де-
сятилетия?
– Система, на мой взгляд, сегодня остано-
вилась в своей эволюции. Утрачена, как я 
уже говорил, независимость. Сейчас су-
дьи выносят решения с оглядкой на След-
ственный комитет, боятся даже участко-
вого. Кроме того, в наше время человек 
назначается судьей на пожизненный, а 
не трехлетний срок, и чувствует себя не-
уязвимым. Мое же мнение, что судья 
должен избираться, а не назначаться на 
эту должность. Тогда вернется уважение 
к суду, а любой следователь, участковый 
или наркополицейский будут знать, что 
если допустят ошибку, судья не станет их 
покрывать.

– А Вы, когда судебные решения выноси-
ли, на что опирались?
– Как меня учили и в институте, и колле-
ги, опираться надо на закон и внутренние 
убеждения. Кстати, я не боялся выносить 
и частные постановления, и самоотводы 
брал, хотя это очень не поощряется ру-
ководством суда. В частности, однажды 
мне надо было избрать меру пресече-
ния для подозреваемого в виде ареста. 
Когда его привели, я увидел, что это мой 
одноклассник. И я отказался брать на 
себя решение о его аресте, поскольку в 
этом случае не мог оставаться беспри-
страстным, как того требует закон. 
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– Сегодня много говорится о расшире-
нии перечня дел, которые могут рас-
сматриваться судом присяжных. Какие 
последствия, на Ваш взгляд, это мо-
жет иметь?
– За развитием суда присяжных – будущее 
российской правоохранительной системы. 
Но только в том случае, если суд присяж-
ных будет играть такую же роль, которую 
он играл, когда пилотными методами вво-
дился в отдельных регионах страны, в том 
числе и в Ставропольском крае в начале 
2000-х годов. Тогда просто зашкаливало 
количество оправдательных приговоров. 
Безусловно, это большой плюс.
Правильным также считаю введение ин-
ститута присяжных в судах первой инстан-
ции, в районных судах. Пусть даже в усе-
ченном виде. Конечно, нужно расширять 
и перечень тех статей уголовного кодек-
са, которые могут рассматривать данные 
суды. При этом я не хочу сказать, что су-
дом присяжных нужно судить преступ-
ников, которых обвиняют в совершении 
тяжких преступлений против человече-
ства, таких как терроризм, создание неза-
конных вооруженных формирований и т.п.
Вместе с тем нужно учитывать, что сегодня 
качество расследования уголовных дел во 
всех структурах – будь то полиция, след-
ственный комитет, госнаркоконтроль   – 
значительно падает. И в данном случае 
суды присяжных помогут в работе стороне 
защиты. Потому что донести свое видение 

ситуации до простого гражданина, созна-
ние которого не отягощено страхом перед 
вышестоящим начальством, значительно 
легче. А судья сегодня, вынося приговор, 
думает о том, как бы его не отменили и не 
вызвали впоследствии «на ковер».

– Гарантирует ли закон равенство сто-
рон, участвующих в процессе, и как на 
практике осуществляется это равен-
ство?
– На практике превалирует позиция госу-
дарственного обвинения в лице прокура-
туры. Конечно, я всегда добиваюсь, что-
бы мои доводы и позицию выслушали и 
приняли во внимание. Но нам еще долго 
нужно идти к подлинной состязательно-
сти сторон, когда ни у защиты, ни у обви-
нения нет никаких привилегий.

– Есть гарантии того, что невиновный 
не будет осужден?
– Сегодня, я считаю, это фикция. Красиво 
прописано в Конституции и в уголовно-
процессуальном кодексе, что человек 
не должен доказывать свою невино-
вность, но на самом деле все обстоит 
ровно наоборот. И доказывать свою 
невиновность приходится всем, кто по-
падает под суд. Чаще всего, с помощью 
адвокатов.
Причем адвокат адвокату – тоже рознь, в 
любом профессиональном сообществе, 
как и в семье не без урода. Я сам вижу, 
как многие молодые люди, получив ад-
вокатский статус, думают не о том, как 
повышать свой профессиональный уро-
вень, а пытаются хитрить, делая разные 
непристойные предложения своим кли-
ентам. Например, предлагают передать 
взятку следователю и тому подобное.

– Какими же качествами должен обла-
дать хороший адвокат?
– Во-первых, каждое дело, за которое ты 
берешься, нужно пропускать через свою 
душу и сердце. Недаром же говорят, что 
хороший адвокат  – сродни священнику. 
Клиент стремится поделиться всеми сво-
ими душевными терзаниями, и нужно 
идти ему навстречу.
Во-вторых, необходимо безукоризненное 
знание действующего законодательства. 
Слава богу, сейчас с этим полегче, все 
есть в электронном виде в современных 
правовых системах.
В-третьих, чисто человеческая порядоч-

ность. Она важна в любом деле, не только 
в адвокатской практике.
Добавлю еще, что для успеха нужны 
усилия с двух сторон: и адвоката, и его 
подзащитного. Адвоката в этом смысле 
можно уподобить хирургу. Если пациент 
с ним не до конца откровенен, и адвокат 
не знает подлинных обстоятельств того 
или иного преступления, то, делая «опе-
рацию» вслепую, он может «зарезать» 
своего подзащитного.

– Вы провели параллель со священни-
ком. Действительно, работу адвоката 
нередко сравнивают с миссией духовни-
ка. Вам случалось подвигать клиента 
к раскаянию, отказу от преступного 
прошлого?
– Именно такого не припомню. Но бывали 
случаи, когда подзащитные, отбыв срок, 
снова искали со мной встречи и благода-
рили за мою помощь. Судя по тому, что 
впоследствии я им больше не требовался 
в качестве адвоката, новых преступлений 
они не совершали и, значит, встали на 
путь исправления.
А убеждать клиента во всем признаться 
идет вразрез с задачей адвоката и проти-
воречит закону об адвокатской деятель-
ности.

– Считается, что адвокаты в своей ра-
боте нередко пользуются приемами 
психологического воздействия. Так ли 
это на самом деле?
– Безусловно. Я думаю, что при обуче-
нии юридическому ремеслу психология 
должна быть в числе ведущих дисци-
плин, одним из профильных предметов. 
Потому что практически любой человек, 
впервые попав под уголовную ответ-
ственность, просто теряется, не знает, как 
себя вести и что делать. Подзащитный 
может быть в прострации, может быть за-
пуган, и приходится оказывать психоло-
гическую поддержку, внушать человеку 
уверенность.
Хотя есть и другая категория клиентов, 
которые, обращаясь за адвокатской по-
мощью, при этом бравируют тем, что и 
сами могут справиться со своим делом. 
Но с такими слишком самонадеянными 
людьми стараемся не связываться. Фор-
мальный подход при оказании помощи 
мы не приемлем.

– А какие чувства испытываете Вы 
сами, когда встречаетесь со своими 
подзащитными в тюрьме, в комнате 
для свиданий?
– Когда я только начинал работать, мне 
было дико видеть, как обращаются с по-
дозреваемыми, с людьми, которые со-
держатся под стражей, работники служ-
бы исполнения наказаний.

В ИСКУССТВЕ, НА СЛУЖБЕ И ДОМА
– Следите ли Вы за различными вопло-
щениями образа адвоката в современ-

«Сильное впечатление производит 
взгляд клиента, в котором зачастую 
читается мольба о помощи. При 
этом я не Господь Бог и не волшебник, 
но должен сделать все, что от меня 

зависит».

О ЧУВСТВАХ
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ном искусстве  – кино, литературе? 
Есть ли у Вас любимые герои?
– Конечно, я слышал о фильмах, снятых 
именно об адвокатах. В основном, это за-
рубежные кинокартины, в отечественном 
кинематографе образ адвоката практи-
чески не представлен. Но свободного 
времени катастрофически не хватает ни 
на наше кино, ни на западное. Более того, 
большинство выходных у меня тоже ухо-
дит на работу, хотя это и неправильно.

– Но детективы-то Вы читаете?
– Читать я люблю. Правда, чаще это при-
ходится делать в дороге, например, в 
самолете, когда возвращаешься из ко-
мандировки. Что касается детективов, то, 
как любой мальчишка, в подростковом 
возрасте зачитывался рассказами Арту-
ра Конан Дойла. Кстати, в нашей краевой 
коллегии есть адвокат, который пишет 
детективы, – Иван Любенко. Он описывает 
в них Ставрополь времен XIX века.

– Последняя книга, которую Вы прочи-
тали?
– Это «Валькирии» Паоло Коэльо. А в пла-

нах  – перечитать российских классиков, 
тех, что мы проходили еще в школе, но 
осмыслить которых можно только сейчас, 
в зрелом возрасте.

– Чем еще увлекаетесь в свободное вре-
мя, даже если его не хватает?
– В свое время это была нумизматика, по-
том филателия, а затем увлекся фотогра-
фией. Это было еще до появления цифро-
вых фотоаппаратов, все делали руками, в 
темноте, при свете красного фонаря. Сей-
час фототехнику мне часто приходится 
использовать в работе, переснимать дела 
и прочее. Не так давно приобрел профес-
сиональный фотоаппарат, когда ездил на 
Олимпиаду в Сочи. Так что это увлечение 
остается со мной.

– Вы один юрист в семье?
– Я женат, у меня трое сыновей. Двое 
из них сейчас живут в другом горо-
де. Моя супруга Жанна по образова-
нию тоже юрист. Начинала работать 
в правоохранительных органах, была 
следователем, а с 2001 года является 
адвокатом Ставропольского филиала 

Санкт-Петербургской международной 
коллегии адвокатов. Причем она тоже 
в основном занимается уголовными де-
лами. Сын Алан тоже получает юриди-
ческое образование. Кто знает, может, и 
он станет адвокатом.

– Давайте напоследок представим, 
что бы Вы немедленно сделали, будь 
Вы: а) Генеральным прокурором Рос-
сии; б) Председателем Верховного 
Суда?
– На посту Генерального прокурора я бы 
незамедлительно устроил кадровую 
чистку в прокурорских рядах всех без 
исключения субъектов Российской Феде-
рации. Чтобы максимально приблизить 
эту структуру к тому образцу, каким про-
куратура задумывалась Петром Первым, 
то есть быть «оком Государевым». Что 
касается Верховного Суда, то, будучи его 
Председателем, я бы тоже постарался 
сильно обновить состав ныне действую-
щих судей. Система правосудия в первую 
очередь должна защищать гарантиро-
ванные права граждан, признавать судеб-
ные ошибки и исправлять их. 
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Новое обучение CLIL 
в London Express 

В нашей школе мы предлагаем предметно-языковое интегриро-
ванное обучение CLIL для детей от 10 до 17 лет. CLIL – это новое на-
правление в обучении английскому языку, где школьные предме-
ты преподаются на иностранных языках. Термин переводится как 
«предметно-языковое интегрированное обучение». CLIL преследует 
две цели, а именно: – изучение предмета посредством иностранного 
языка и иностранного языка через преподаваемый предмет. Таким 
образом, обучение учеников на родном и изучаемом языках со-
ставляет одно целое. Посредством английского языка могут препо-
даваться такие предметы, как математика, естествознание, биоло-
гия, химия, экономика, информатика, искусствоведение, география, 
философия, классическая литература и ряд других предметов.

г. Ставрополь, пр-т Юности, 9а • Тел.: (8652) 23-07-08, 67-07-08
www.london-express.ru

Раннее бронирование от 
Mi casa Invest 

Компания Mi casa Invest рада сообщить о начале акции «Раннее бро-
нирование по Испании на сезон 2016»! Только в апреле всем читате-
лям журнала «Pro Край» скидка на аренду жилья 25%.* Уже на про-
тяжении многих лет профиль компании Mi casa Invest – это продажа 
и аренда недвижимости различных категорий и разного предназна-
чения по всей территории Испании. Сегодня компания Mi casa Invest 
предлагает Вашему вниманию полный комплекс своих риэлторских 
услуг в Ставрополе. Вам гарантируется высокое качество обслужи-
вания, полное сопровождение сделок по приобретению или аренде 
недвижимости на испанском побережье, индивидуальный подход и 
решение задач любой сложности в кратчайшие сроки. 

*срок проведения акции с 1.04.2016 по 30.04.2016
Viber: + (34) 630-50-59-41

«Золотой Меркурий» 
для лучших 

предпринимателей
10 марта в администрации г. Ессентуки состоялась торжественная 
церемония награждения победителей районного этапа Нацио-
нальной премии в области предпринимательской деятельности 
«Золотой Меркурий», который ежегодно проводится Торгово-про-
мышленной палатой Ставропольского края при поддержке Мини-
стерства экономического развития края и Торгово-промышленной 
палатой РФ при поддержке Совета Федерации Федерального Со-
брания РФ. К участию в конкурсе приглашались российские малые 
предприятия с численностью персонала до 100 человек и предпри-
ятия-экспортеры.

деловое предложение
ПАНОРАМА

Ипотека выгоднее, 
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сер-
вис по оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита 
в офисах компании. Это великолепная возможность сэкономить 
время на походах и очередях в банках для клиентов, желающих 
приобрести недвижимость в городе Ставрополе.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Затонская Мария 
Александровна,

агент по ипотечному 
кредитованию 

АН "РБР"

www.rbr-info.ru
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

ПШЕНИЧНАЯ 
НАТАЛЬЯ МИХАЙЛОВНА
+7-928-321-18-43
andy-lex1@yandex.ru 
Квартиры, вторичный рынок

ФОМЕНКО 
ОЛЬГА МИХАЙЛОВНА
+7-962-455-46-13
victoria2610@mail.ru 
Квартиры, первичный, вторич-

ный рынок 

БРАТКОВА 
ЕКАТЕРИНА АЛЕКСАНДРОВНА
+7-962-402-70-78
bratkovbratkov@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок 

ГНЕЗДИЛОВ  
АЛЕКСЕЙ АЛЕКСЕЕВИЧ
+7-962-448-48-99
aleksgn17@yandex.ru

Квартиры, вторичный рынок

МАРКАРЯН  
ГАЛИНА ГРИГОРЬЕВНА
+7-962-454-15-48
galina-rbr@mail.ru 
Квартиры, вторичный рынок. 

Консультация по ипотеке

СКВОРЦОВ  
ЮРИЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ
+7-968-266-00-99
66-00-99@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок

ПЛЯСКИНА 
ЛЮБОВЬ МИХАЙЛОВНА
+7-968-267-26-19
lyba_rbr@mail.ru
Квартиры, первичный, вто-
ричный рынок 

СПИРЯКОВ  
АРКАДИЙ МИХАЙЛОВИЧ
+7-962-454-45-60 
644560-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный ры-
нок. Быстрый выкуп. Кон-
сультация по ипотеке

ЧЕРНОВА  
НАТАЛИЯ МИХАЙЛОВНА
+7-962-403-97-39
natalia-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок

КУЩЕТЕРОВА 
ЛЕЙЛА МУССАЕВНА
+7-962-447-98-21
479821@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info.ru
8(8652)72-45-05

ре
кл

ам
а
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ВТБ 
поддерживает бизнес
ВТБ в СКФО 
при поддержке 
«Корпорации 
МСП» выдал 
кредит по 
льготной ставке 
компании  
«АГРО-инвест».

ВТБ заключил очередную сдел-
ку в рамках Программы сти-
мулирования кредитования 
субъектов малого и среднего пред-
принимательства, реализуемой  
АО  «Корпорация «МСП» со-
вместно с Банком России. Финан-
сирование банка ВТБ в размере 
150 млн рублей сроком на 5 лет по 
ставке 10% годовых предоставле-
но ООО «АГРО-инвест», входя-
щей в группу компаний «АГРО».

Денежные средства будут направ-
лены на приобретение оборудова-
ния для расширения и модерниза-
ции производственных мощностей 
по выпуску консервированной 
овощной продукции на площадке 

компании в г. Нарткала Кабарди-
но-Балкарской Республики.

Исполняющий обязанно-
сти управляющего филиа-
лом банка ВТБ в СКФО Алек-
сандр Дыренко подчеркнул: 
«Реализованная сделка уже не пер-
вая, которую заключил банк ВТБ в 
рамках Программы, реализуемой  
АО «Корпорация «МСП». Это яр-
кий пример того, что запущенные 
механизмы господдержки дей-
ствительно работают и позволя-
ют компаниям малого и среднего 
предпринимательства пользовать-
ся доступным финансированием, 
что дает дополнительные возмож-
ности для развития бизнеса». 

ДЛЯ СПРАВКИ:
Группа компаний «Агро» – это вер-
тикально интегрированный холдинг, 
на протяжении последних двух лет 
занимающий лидирующее положе-
ние на рынке овощной консервной 
продукции на Юге России как по 
объемам, так и по ее качеству. Пред-
приятия холдинга обеспечивают 
реализацию «замкнутого» производ-
ственного цикла – от выращивания и 
переработки овощей до реализации 
консервной продукции потребителю. 
Сфера деятельности холдинга наряду 
с производством широкого ассорти-
мента консервированных овощей на 
собственном заводе включает также 
и непосредственно выращивание 
сельхозсырья с использованием 
принадлежащей холдингу сельско-
хозяйственной техники импортного 
производства по современным 
технологиям.
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www.statuspro-st.ru 
тел. 8 (8652) 418-001

Бутик юридических услуг
«СтатусPro» 
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На хорошем счету
Минувший год был 
непростым для экономики 
России и не раз заставлял 
нервничать инвесторов. 
А 55% обычных россиян 
и вовсе выбрали для себя 
стратегию «Как можно 
меньше тратить, как можно 
больше откладывать», при 
этом почти каждый второй 
убежден, что необходимо 
забирать деньги из банков1 . 
Что же делать им в ситуации 
кризиса, когда ценность 
грамотных финансовых 
решений возросла в десятки 
раз?  
Об этом мы и поговорим со 
Станиславом Григорьевым, 
директором филиала  
«БКС Премьер»2 в 
Ставрополе.

– Станислав, каков статус БКС в ны-
нешней финансово-экономической 
ситуации, когда людям нужен больше, 
чем просто банк?
– Финансовая группа БКС сегодня – это 
одна из крупнейших инвестиционных 
компаний Восточной Европы, которая 
в прошлом году отметила свой 20-лет-
ний юбилей. За эти годы небольшая 
брокерская компания из Новосибирска 
превратилась во флагмана отечествен-
ного рынка финансовых услуг, вышла 
на международный уровень, завоевала 
доверие и признание профессионально-
го сообщества и десятков тысяч клиен-
тов по всей России. С момента основа-
ния БКС3 продолжает твердо держаться 
миссии  – быть архитекторами финан-
сового благополучия своих клиентов. 
Специалисты компании непрерывно 
работают над созданием новых финан-

совых продуктов, внедрением удобных 
услуг и технологичных сервисов. Неза-
висимо от того, как меняется ситуация 
на финансовых рынках, у БКС всегда 
есть интересные идеи для реализации 
самых разных персональных стратегий. 

Помогая в достижении финансовых це-
лей тысячам клиентов, за два десятиле-
тия мы построили эффективный биз-
нес международного масштаба. В его 
основе лежат опыт и профессионализм 
нашей команды, передовые технологии 
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1 По данным ВЦИОМ от 26.02.2015 г. Источник: http://wciom.ru/index.php?id=459&uid=115163 

2  Наименование «БКС Премьер» используется АО «БКС Банк» в качестве товарного знака для идентификации оказываемых услуг. Генеральная 
лицензия ЦБ РФ № 101 от 15.12.2014 г., Лицензия профессионального участника рынка ценных бумаг на осуществление брокерской деятель-
ности № 154-13349-100000. Выдана ФСФР 14.10.2010 г.

3  ООО «Компания БКС». Лицензия профессионального участника рынка ценных бумаг на осуществление брокерской деятельности № 154-
04434-100000, выдана ФСФР 10.01.2001 (без ограничения срока действия).

деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ



[30] [31]

STAV-PRO.RU  март 2016    март 2016  STAV-PRO.RU
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

и наше деловое кредо – предоставлять 
клиентам первоклассные финансовые 
услуги.

– В чем принципиальная особенность 
вашей работы с клиентами?
– Сегодня люди ищут альтернативы, 
которые позволили бы комплексно и в 
желаемый срок достигать их конкрет-
ных целей. И вот здесь незаменима тех-
нология Персонального финансового 
планирования (ПФП), которую уже 
давно применяют на Западе и которую 
с 2012 года с успехом использует БКС 
Премьер.
Если вы придете в ближайший банк, 
вам, скорее всего, предложат стандарт-
ный набор предложений – те же депо-
зиты, обезличенные счета, кредитные 
карты и так далее. В БКС Премьер мы 
предлагаем клиенту не просто набор 
инструментов, а профессиональный 
комплексный подход, который должен 
облегчить движение к цели, будь она у 
клиента одна или их несколько. 
Роль персонального финансового со-
ветника, который есть у каждого кли-
ента БКС Премьер, при таком подходе 
сводится не просто к тому, чтобы дать 
человеку ответ на какой-то конкрет-
ный финансовый вопрос, а к тому, что-
бы сформировать понимание ситуации 
клиента, его ключевых потребностей 
и целей и в результате подобрать оп-
тимальное инвестиционное решение 
с учетом индивидуального подхода  – 
персональный финансовый план. 
Приятно сознавать, что, общаясь с 
клиентом, мы можем не просто в тра-
диционном формате обсуждать его по-
желания, а подходить к этому на уровне 
технологий XXI века, привнося нашу 

индивидуальность в технологическое 
решение и наше понимание того, как 
клиент с тем или иным риск-профилем 
и определенными потребностями инве-
стирования видит свои цели и задачи.

– Какие конкретно возможности и ин-
струменты доступны клиентам БКС?
У нас есть широкая линейка финансо-
вых продуктов, которая еженедельно 
пересматривается и обновляется в слу-
чае необходимости. 
Помимо классических банковских ин-
струментов клиентам БКС Премьер до-
ступны структурные продукты4, инве-
стиции в ценные бумаги5, инструменты 
коллективных инвестиций, выгодная 
покупка/продажа валюты на Москов-
ской бирже и др. 
При этом с начала прошлого года мы 
активно продвигаем Индивидуальные 
инвестиционные счета (ИИС), которые 
дают клиентам право на беспрецедент-
ные налоговые льготы.

– Можно ли подробнее узнать, что та-
кое ИИС?
– Индивидуальные сберегательные 
счета в той или иной форме уже давно 
существуют в развитых странах: ISA6 в 
Великобритании, индивидуальные пен-
сионные счета IRA7 в США и так далее. 
Причем в США счетами IRA на сегод-
няшний день владеют более 16,5 млн 
граждан8, а счетами ISA в Великобрита-
нии пользуются более 13,2 млн человек9. 
Эти и подобные им механизмы помога-
ют миллионам граждан развитых стран 
инвестировать свои сбережения, ис-
пользуя возможности фондового рын-
ка и особые условия налогообложения. 
Российским аналогом данных инстру-

ментов призван стать ИИС  – Индиви-
дуальный инвестиционный счет.
 
– Станислав, насколько востребован-
ными оказались индивидуальные ин-
вестиционные счета? Сколько таких 
счетов открыто в БКС?
– Популярность инвестсчетов пре-
взошла даже смелые ожидания и про-
гнозы участников рынка. В России на 
сегодняшний день открыто более 95 
тыс. ИИС, из них 15,3 тыс.– в БКС10. 
Сумма активов на счетах ИИС в БКС11 
на конец 2015 составила более 1,5 мил-
лиарда рублей. 

– Смогут ли ИИС стать драйвером 
роста фондового рынка и привлечь 
физлиц, прежде никогда не инвести-
ровавших в ценные бумаги?
– ИИС постепенно становится таким 
драйвером. Мы видим, что нововве-
дение повышает интерес людей к ин-
вестициям, потому что благодаря на-
логовым стимулам есть возможность 
попробовать свои силы на фондовом 
рынке. Поддержка со стороны государ-
ства уже говорит о том, что этот ры-
нок – важная часть экономики и лично-
го финансового планирования. 

– Какие преференции получают вла-
дельцы ИИС?
– Владелец ИИС получает налоговый 
вычет от государства. Вам предостав-
ляется один из двух вариантов налого-
вого вычета, которые в разной форме 
могут компенсировать подоходный на-
лог в 13% (НДФЛ)12 . То есть за три года 
при инвестировании каждый год мак-
симальной суммы 400 тыс. руб. можно 
получить 156 тыс. руб., и это только  
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4  Структурный продукт – внебиржевой срочный контракт.

5 ООО «Компания БКС», лицензия №154-04434-100000 от 10.01.2001 на осуществление брокерской деятельности. Выдана ФСФР. Без ограниче-
ния срока действия.

6  ISA – Individual Savings Account – индивидуальный сберегательный счет, являющийся финансовым продуктом для жителей (финансовых 
резидентов) Великобритании.

7  IRA – Individual Retirement Arrangement – индивидуальный пенсионный счет, является основным накопительным финансовым инструментом 
США.

8  По данным Комитета по мониторингу федерального бюджета США (The Committee for a Responsible Federal Budget). Источник: http://crfb.org/
blogs/tax-break-down-individual-retirement-accounts 

9  По данным правительства Великобритании. Источник: https://www.gov.uk/government/uploads/system/uploads/attachment_data/file/305643/
Table_9.8.pdf

10  По данным ПАО Московская биржа: http://moex.com/n12080/?nt=106

11  Услугу оказывает ООО «Компания БКС» лицензия ФСФР №154-04434-100000 от 10.01.2001 на осуществление брокерской деятельности. Без 
ограничения срока действия.

12  Налоговый вычет (возврат) на доход физических лиц (НДФЛ) на внесенные денежные средства на индивидуальный инвестиционный счет. 
Налоговый вычет предоставляется Федеральной налоговой службой России по окончании налогового периода только физическим лицам 
налоговым резидентам РФ, получающим доход, облагаемый НДФЛ, в сумме не менее чем внесенные на ИИС денежные средства (ст.219.1 На-
логового кодекса РФ).
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Лучшим другом, который с легкостью разместит большую компанию в просторном салоне? Надежным партнером, 
технологическое оснащение которого обеспечит комфорт и уверенность на дороге? Или всеобщим любимчиком, 
который покорит с первого взгляда своим безупречным дизайном? 
ŠKODA Octavia. Идеальна в любой роли!

Кем станет ŠKODA Octavia в вашей семье?

Выгода достигается при покупке модели ŠKODA Octavia с пакетом WE4 2016 года выпуска при условии сдачи своего автомобиля по системе trade-in (обмен старого автомобиля на новый). Сроки 
предложения: с 1 по 31 марта 2016 года. Количество автомобилей ограничено. Подробности в нашем дилерском центре. Изображенный в рекламе автомобиль оснащен дополнительным 
оборудованием, которое не входит в базовую комплектацию и устанавливается за отдельную плату. Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть недоступны для 
стандартных комплектаций.

Система бесключевого 
доступа и запуска двигателя

Биксеноновые фары, 
светодиодные ходовые огни

Ассистент парковки Новые мультимедийные
системы 

Приезжайте на тест-драйв в наш дилерский центр.

Р
ек
ла
м
а.

С ВЫГОДОЙ ДО 175 000    !
ŠKODA OCTAVIA
С ВЫГОДОЙ ДО 175 000    !
ŠKODA OCTAVIA

Арта-М Юг
Официальный дилер ŠKODA 

ул. Октябрьская, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26

за счет налоговых льгот, без учета ре-
зультата от самих инвестиций. И еще 
один вариант, когда инвестор не поль-
зуется льготой на взнос, но весь доход, 
полученный по операциям на ИИС, ос-
вобождается от уплаты НДФЛ по исте-
чении трех лет действия счета.

– Какова минимальная сумма, кото-
рую будущий владелец ИИС может 
положить на счет в вашей компании?
– У нас нет минимальной суммы для от-
крытия брокерского счета с признаком 
ИИС и для его пополнения. Однако мы 
обращаем внимание клиентов на то, что 
взнос небольшой суммы средств сни-
жает инвестиционные возможности, 
так как некоторые продукты, в которые 
клиенты могли бы инвестировать, со-
держат минимальный порог для входа.

– Какие инвестстратегии выбирают 
владельцы ИИС, каково соотношение 
рискованной части (вложения в ин-
струменты фондового рынка) и кон-
сервативной?
– Клиенты выбирают для себя стра-
тегии в зависимости от своего уровня 
опыта и знаний. Тем, кто только знако-
мится с финансовым рынком, мы реко-
мендуем использовать консервативные 
решения. К примеру, первая струк-
турированная облигация, допущен-
ная к торгам на Московской Бирже,  – 

«Нота №1» со ставкой 13% годовых13. 
Часть новых клиентов покупает дол-
лары и евро. Через биржу, как вы зна-
ете, это можно сделать выгодно. Часть 
клиентов выбирает более рискованные 
стратегии. Клиенты, которые уже име-
ют успешный опыт инвестирования на 
рынке, в большинстве своем выбирают 
агрессивные стратегии. Они, например, 
активно торгуют акциями и на срочном 
рынке. Но это подходит не всем клиен-
там, т.к. требует активного вовлечения 
клиента в процесс торговли и управле-
ния своим счетом. 

– Каких счетов больше – активных, по 
которым проходят сделки, или пас-
сивных, стратегия инвестирования 
которых не меняется? 
– Инвестор – это не тот, кто совершает 
много операций, а тот, кто вниматель-
но следит за рынком, чтобы совершить 
верную операцию, и мы всеми нашими 
услугами и сервисами в этом стараемся 
клиенту помогать. Поэтому могу ска-
зать, что у нас все клиенты имеют до-
статочно активную позицию. 

– Планируете ли Вы предоставить 
клиентам, которые будут оформлять 
налоговый вычет в этом году, возмож-
ность заполнять форму 3-НДФЛ на 
сайте БКС? Планируете ли вы запуск 
каких-либо сервисов, призванных 

помочь владельцу ИИС правильно 
оформить налоговый вычет?
– БКС Премьер разрабатывает сервис, 
который позволит владельцу ИИС без 
лишних хлопот получить заполнен-
ную форму 3-НДФЛ для подачи в на-
логовый орган. Сервис планируется 
разместить в Личном кабинете «БКС 
Онлайн». Он рассчитан на клиентов, 
открывших ИИС и имеющих основной 
источник доходов в виде заработной 
платы. Далее клиент самостоятельно 
направит 3-НДФЛ в налоговый орган 
любым удобным для него способом.  
В дальнейшем, ориентируясь на спрос и 
изучение пожеланий клиентов, мы на-
мерены расширять удаленные сервисы 
поддержки для того, чтобы владельцы 
ИИС могли максимально грамотно 
оформить налоговый вычет, а также 
другие налоговые льготы. 
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• Куда прийти? 
 В лицензированную брокерскую или управляющую компанию. 

• Какие документы при себе иметь? 
 Для открытия счета достаточно иметь паспорт РФ. 

• Какие бумаги нужно заполнить? 
 Стандартный комплект на открытие брокерского счета. Все необходимые документы при клиенте  
 подготовит наш сотрудник. 

• Сколько времени занимает открытие счета? 
 Не более 20 минут.

• Нужно ли перед приходом в офис уже принять решение о варианте инвестирования?  
 Принципиальное решение об инвестировании, а также о том, какая стратегия будет  
 использоваться, клиент может принять как при открытии ИИС, так и позже. 

Пошаговая инструкция по открытию ИИС от БКС Премьер

13 «Нота №1» – первая структурированная кредитная облигация, допущенная к торгам на Московской Бирже – http://moex.com/n10249/?nt=106. 
Кредитные облигации (Деноминированные в Рублях Кредитные Облигации на Корзину Активов). Процентная ставка 13% годовых в рублях вы-
плачивается 12 апреля 2016 года, 12 октября 2016 года и 12 апреля 2017 года. Эмитент  – BrokerCreditService Structured Products PLC (Брокер-
КредитСервис Стракчерд Продактс ПиЭлСи), ISIN – XS 1210016249 (www.gawling.com). Инвестирование в Облигации предполагает принятие 
инвестором риска наступления определенных событий в отношении референсных лиц («Кредитные события»), предусмотренных Проспектом, 
с которым можно ознакомиться на www.gawling.com и на http://moex.com/ru/listing/emidocs.aspx?id=8228. Перед тем, как принять инвестици-
онное решение, инвесторы должны проанализировать все риски, связанные с осуществлением таких инвестиций, включая риски, описанные 
в Уведомлении о рисках, связанных с приобретением иностранных облигаций, утвержденном ЗАО «ФБ ММВБ» (Распоряжение № 382-р от 
26.03.2015), риски, описанные ниже, риски, описанные в Проспекте (со стр. 56), а также в Декларации о рисках, связанных с приобретением 
иностранных ценных бумаг ООО «Компания БКС» (http://broker.ru/f/reg/pril_riski_is_id.pdf). Инвестор дополнительно несет расходы по уплате 
брокерских и депозитарных комиссий, налогов и иных расходов. (Более подробно https://broker.ru/regulations).

деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ
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Лучшим другом, который с легкостью разместит большую компанию в просторном салоне? Надежным партнером, 
технологическое оснащение которого обеспечит комфорт и уверенность на дороге? Или всеобщим любимчиком, 
который покорит с первого взгляда своим безупречным дизайном? 
ŠKODA Octavia. Идеальна в любой роли!

Кем станет ŠKODA Octavia в вашей семье?

Выгода достигается при покупке модели ŠKODA Octavia с пакетом WE4 2016 года выпуска при условии сдачи своего автомобиля по системе trade-in (обмен старого автомобиля на новый). Сроки 
предложения: с 1 по 31 марта 2016 года. Количество автомобилей ограничено. Подробности в нашем дилерском центре. Изображенный в рекламе автомобиль оснащен дополнительным 
оборудованием, которое не входит в базовую комплектацию и устанавливается за отдельную плату. Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть недоступны для 
стандартных комплектаций.

Система бесключевого 
доступа и запуска двигателя

Биксеноновые фары, 
светодиодные ходовые огни

Ассистент парковки Новые мультимедийные
системы 

Приезжайте на тест-драйв в наш дилерский центр.

Р
ек
ла
м
а.

С ВЫГОДОЙ ДО 175 000    !
ŠKODA OCTAVIA
С ВЫГОДОЙ ДО 175 000    !
ŠKODA OCTAVIA

Арта-М Юг
Официальный дилер ŠKODA 

ул. Октябрьская, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
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– Развитие невозможно без финан-
сирования, только в партнёрстве с 
крепкими банками можно разви-
вать конкурентоспособные произ-
водства, способные предложить до-
стойную альтернативу импортным 
товарам, стимулировать экспортные 
компании. Мы в одной лодке. Эф-
фективное взаимодействие государ-
ства, банковского сектора и серьез-
но настроенного бизнеса позволит 
двигаться в верном направлении,  – 
отмечает Наталья Формина.  – Под-
держка со стороны банков не огра-
ничивается финансированием. 
Бизнесу в условиях кризиса важно 
максимально сократить издержки, 
оптимизировать расчёты, своев-
ременно получать информацию об 
изменениях на рынке и в законода-
тельстве. Промсвязьбанк помогает 
своим клиентам решать, в том числе, 
эти задачи. 

– Качество услуг и сервиса Промс-
вязьбанка в работе с крупным биз-
несом отметило экспертное жюри 
премии SPEAR’S Russia Wealth 
Management Awards 2015… 
– Нам присудили победу в номина-
ции «Лучший российский банк для 
корпоративных клиентов».  Такая 
оценка профессионалов индустрии 
очень приятна. Промсвязьбанку 
удалось обойти соперников достой-
ного уровня, в шорт-лист номина-
ции попали Альфа-Банк и Сбербанк.

– На какие продукты для крупно-
го бизнеса банк делает ставку? Что 
сейчас действительно нужно и, са-
мое главное, посильно бизнесу? 
– На самом деле, таких продуктов 
очень много. Всё зависит от задач.

Надежные банки – 
опора бизнеса 

Фаза спада в российской экономике затянулась. 2015-й год был особенно сложным  
и для бизнеса, и для банков. Промсвязьбанку удается минимизировать риски  

и удерживать ключевые показатели на комфортном уровне.  
Какие продукты банка стали альтернативой традиционным кредитам  
и помогают компаниям справляться с турбулентностью, рассказала  

Управляющий Ставропольского филиала ПАО «Промсвязьбанк»  
Наталья Гаральдовна ФОРМИНА.
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 – Кредитование «разморожено»?
– В сложных экономических услови-
ях применяются другие продукты, 
довольно специфичные и узкона-
правленные. Я имею в виду факто-
ринг, предэкспортное финансиро-
вание, аккредитивы и т.д. Все они 
могут стать отличной альтернати-
вой традиционным кредитам.

ПРОМСВЯЗЬБАНК ЗАНИ-
МАЕТ 19% ОТ ОБЩЕЙ ДОЛИ 
РЫНКА ФАКТОРИНГА В РФ 
(ПО ИТОГАМ 2015 Г.) И ЯВ-
ЛЯЕТСЯ АБСОЛЮТНЫМ 
РОССИЙСКИМ ЛИДЕРОМ В 
МЕЖДУНАРОДНОМ ФАКТО-
РИНГЕ (ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ 
ИТОГИ 2015 ГОДА). 

Например, факторинг – финанси-
рование поставщика товаров/услуг 
под уступку права денежного тре-
бования при наличии дебиторской 
задолженности. Сегодня отсрочка 
платежей по контрактам – обычное 
дело. И в ряде случаев бизнес стара-
ется получить еще большую отсроч-
ку. Поэтому получить оплату своего 
товара или услуг сразу – большая 
проблема для бизнеса. 
Факторинг позволяет непосред-
ственно в день предоставления от-
грузочных документов получить от 
банка до 100% от суммы поставки, 
в то время как покупатель заплатит 
только через месяц, а то и больше. 
Удобно? Удобно. Решается проблема 
кассовых разрывов, наращиваются 
обороты. 
Комиссия банка, обеспечивающего 
факторинг, относительно низкая, 
ведь риски не так велики, как при 
кредитовании.
Промсвязьбанк с 2002 года предо-
ставляет клиентам комплекс фи-
нансовых услуг по всем видам 
факторинга: внутреннего и между-
народного, с регрессом и без, а также 
оказывает сопутствующие услуги, в 
том числе управление дебиторской 
задолженностью. 

– Раз уж мы заговорили о компа-
ниях, которые работают с зару-
бежными партнёрами, расскажите, 
пожалуйста, подробнее о других 
продуктах Промсвязьбанка, ориен-
тированных на экспортеров и им-
портеров. 
– У ряда экспортеров за счет значи-
тельного ценового преимущества 
и поддержки на государственном 
уровне появились дополнительные 
возможности развития и перспек-
тивы заключения сделок с новыми 
контрагентами. Спрос на услуги 
экспортного финансирования зна-
чительно вырос. Экспортных сделок 

в портфеле Промсвязьбанка стано-
вится все больше. Основные страны, 
в которые осуществляется экспорт 
товаров клиентами банка, – Тайвань, 
Гонконг, Корея, Китай, Беларусь, Ка-
захстан, Таджикистан, Узбекистан, 
страны Латинской Америки, Ближ-
него востока и Северной Африки. 
Если не говорить о сырьевом экс-
порте, то, в основном, экспортиру-
ется технологическое оборудование, 
механические устройства, изделия 
из синтетического корунда, метал-
лопродукция, бытовая техника, бу-
мага и продукты питания.
Банк готов поддержать каждую из 
сторон экспортной сделки: напри-
мер, профинансировать российско-
го поставщика под отсрочку, кото-
рую он предоставляет зарубежному 
покупателю или предоставить обо-
ротное финансирование на цели ис-
полнения экспортного контракта. 
Альтернативой финансированию 
российского поставщика может 
стать предоставление банком кре-
дитных средств зарубежным поку-
пателям отечественных товаров и 
услуг. Речь идет о строго целевом 
финансировании. Средства направ-
ляются исключительно на расчеты 
за поставленные товары и услу-
ги российского происхождения по 
контрактам, заключенным с отече-
ственным поставщиком. 
Немаловажным является содействие 
банка в вопросах закрытия рисков 
неисполнения обязательств с обеих 
сторон при реализации сделки. Для 
этого есть целый комплекс докумен-
тарных инструментов, таких, как ак-
кредитивы и гарантии. 

– КАК БЫТЬ ЕСЛИ БИЗНЕС 
ЗАВЯЗАН НА ЗАКУПКАХ 
ТОВАРА ЗА ГРАНИЦЕЙ. СКА-
ЖЕМ, КОМПАНИЯ – РИТЕЙ-
ЛЕР, ДИСТРИБЬЮТОР ОДЕЖ-
ДЫ МИРОВЫХ БРЕНДОВ. 
ВЗЯТЬ КРЕДИТ ДЛЯ РАСЧЕТА 
С ИНОСТРАННЫМ ПОСТАВ-
ЩИКОМ НЕ ПОЛУЧИТСЯ?

– Насчет кредита все решается ин-
дивидуально. Но, как я понимаю, 
суть проблемы в том, что россий-
ский дистрибьютор не может опла-
тить поставку товара сразу, а ино-
странный поставщик не уверен в 
платежеспособности партнера, он 
не готов на длительные отсрочки и 
большие объемы отгрузки. 
Если клиент не может договориться 
об отсрочке со своим зарубежным 
поставщиком, то мы предлагаем 
очень удобный инструмент импорт-
ного финансирования - аккредитив 
с постфинансированием. Постав-
щик получит оплату сразу же после 

поставки товаров и предоставления 
необходимого пакета отгрузочных 
документов, а российский покупа-
тель – отсрочку от банка на необхо-
димый срок. Как правило, постфи-
нансирование предоставляется за 
счет лимитов иностранных банков, 
что позволяет снизить стандартную 
стоимость финансирования.
Если поставщик готов на предо-
ставление отсрочки, но при этом 
опасается брать прямые риски на 
российского покупателя, можно 
воспользоваться гарантией или ре-
зервным аккредитивом. Банком-га-
рантом платежа выступит Промс-
вязьбанк или иностранный партнер 
под контр-гарантию Промсвязьбан-
ка. Банк берет на себя обязательство 
оплатить поставщику его услуги в 
случае неоплаты по окончанию сро-
ка отсрочки со стороны покупателя. 

– И в заключение беседы традици-
онный вопрос: как Вы оцениваете 
перспективы 2016 года для страны 
в целом и для Промсвязьбанка в 
частности?
– Несмотря на «слабую» нефть и па-
дение реальных доходов населения, 
мы не ждем ускорения падения рос-
сийской экономики в 2016 году, что 
будет вызвано устойчивостью экс-
портного сектора и торгового ба-
ланса. 

– По оценкам МВФ, Россия оста-
нется в состоянии рецессии в 2016 
году. Рост экономики начнется в 
2017 году, ВВП увеличится на 1%...
– Даже при сохранении негативного 
влияния некоторых факторов эконо-
мического и политического характе-
ра, Промсвязьбанк со своей стороны 
продолжит укреплять капитальную 
базу банка и поддерживать нацио-
нальный бизнес. Эти компании се-
годня в значимых объемах форми-
руют рабочие места и платят налоги, 
пополняя российский бюджет. 
С ними мы, равно, как и с малым 
бизнесом, работали в течение 2015-
го года и продолжим выстраивать 
отношения в 2016-м, сделав ставку 
на гибкость, высокий уровень сер-
виса и индивидуальный подход. 
Уверена, что мы сохраним наши 
конкурентные преимущества и про-
должим работать так, чтобы заслу-
живать звание лидера рынка.

г. Ставрополь
ул. Маршала Жукова, 23

(8652) 24-80-40, 23-10-30
www.psbank.ruП
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– Чем отличается тре-
тейский суд от обычных 
государственных судов?
– Прежде всего, третейское 
судопроизводство предпо-
лагает рассмотрение дела 
в споре между сторонами, 
которые уже о чем-то до-
говорились, то есть сделали 
шаг навстречу друг другу и 
подписали третейское со-
глашение. Мы сталкиваемся 
с ситуацией, когда кон-
фликт не антагонистичен. 
Как следствие, третейское 
судопроизводство – это 
цивилизованное решение 
спора между цивилизован-
ными людьми. Определен-
ную гибкость третейскому 
судопроизводству придает 
соглашение по норма-
тивной базе разрешения 
споров. Основное же от-
личие третейского суда от 
государственного – это срок 
рассмотрения дел.

– А если в тексте договора нет третейской 
оговорки, возможно ли рассмотрение 
дела в третейском суде?
– Оговорка должна быть. Если ее нет, 
то дело рассматривается только в госу-
дарственном суде, или сторонам нужно 
заключать отдельное соглашение на пере-

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото ВИКТОРА НЕСТЕРЕНКО

Первый  
Арбитражный  

Третейский суд –  
лидер коммерческого 

арбитража
Современный бизнес предпочитает альтернативное разрешение конфликтных ситуаций.  
Вот почему интерес к третейским судам сегодня так высок. О новом виде урегулирования 

арбитражных споров и принципах работы третейских судов рассказал  
заместитель председателя Первого Арбитражного Третейского суда –  

руководитель Ставропольского участка Виктор Бондяков.

дачу спора в третейский суд. Причем по 
соглашению дело может быть передано в 
третейский суд, даже если это соглашение 
будет заключено уже после того, как спор 
будет передан на рассмотрение в первую 
инстанцию государственного суда, до 
вынесения решения по этому спору. Тогда 
судья останавливает рассмотрение дела и 
передает его в третейский суд.

– Насколько распро-
странено сегодня среди 
ставропольчан обращаться 
в третейский суд для реше-
ния какого-то спора?
По сравнению с тем, что 
было год назад, качествен-
ный и количественный рост 
ощущается. Дел становится 
больше, они более крупные 
и интересные. Дело в том, 
что даже опытные юристы-
профессионалы зачастую не 
до конца понимают, что же 
такое третейское судопро-
изводство. Многие тради-
ционно привыкли работать 
в рамках двухэлементной 
судебной системы и упуска-
ют из виду иные возмож-
ности. А ситуация такова, 
что вопрос о третейском 
судопроизводстве может 
быть решен не на стадии 
возникновения cпора, а 
гораздо раньше – на стадии 

заключения сделки: в договоре между 
сторонами заранее оговаривается, что 
все споры по условиям данного договора 
разрешаются в таком-то третейском суде. 
Очень часто эта форма играет важную 
предупредительную роль: когда стороны 
заранее знают, что их спор будут рассма-
тривать известные люди, квалифициро-
ванные юристы, которых не обманешь и 
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не подкупишь, они стремятся оградить 
свои действия от каких-либо недобросо-
вестных поступков, более честно испол-
нять свои обязательства.

– Сегодня это единственный третейский 
суд в Ставропольском крае?
– Существуют как постоянно действую-
щие третейские суды, так и третейские 
суды, созданные для решения конкретного 
спора. Последних может быть настолько 
много, что представляется сложным вести 
какой-либо учет их количества. Постоян-
но действующих третейских судов в Став-
ропольском крае несколько. Но реально 
функционирует только один-два.  
В качестве сравнения возьмем наших 
соседей – ростовчан и жителей Красно-
дарского края. Там на сегодняшний день 
существуют десятки активно действую-
щих третейских судов. И они уже «вписа-
лись» в правовое поле настолько, что суды 
общей юрисдикции и арбитражные суды 
уже не мыслят без них своей деятельности. 
Это существенная разгрузка российской 
судебной системы. Когда в арбитражный 
суд приходят третейские решения для со-
ставления исполнительных листов, судья 
это только приветствует. Потому что в 
противном случае эту кипу дел пришлось 
бы рассматривать ему.

– Дела какой категории уже рассматрива-
ются в Ставропольском участке Первого 
Арбитражного Третейского суда?
– Мы можем рассматривать любые дела в 
порядке искового производства кроме тех, 
которые закон изымает из нашей подсуд-
ности. Правовой анализ споров в 2015 
году показал, что на разрешение Первого 
Арбитражного Учреждения передавались 
споры в связи с разногласиями по договорам 
поставки, договорам на выполнение проект-
ных и изыскательских работ, по договорам 
возмездного оказания услуг, по договорам 
строительного подряда, по смешанным до-
говорам.
К нам также обращаются за разрешением 
имущественных споров. Я считаю, что здесь 
нужно исходить из принципа: если есть 
имущество, то у него должен быть собствен-
ник. Бесхозное имущество – это нонсенс на 
сегодняшний день. Если стороны обрати-
лись с иском об установлении права соб-
ственности, то мы не прекратим дело, пока 
не выясним, кто же действительно является 
собственником. Так как мы не связаны 
какими-то процедурными сроками, то мо-
жем назначать любые экспертизы, проверки, 
проводить эксперименты. Пока собственник 
не установлен, мы не отправляем дело в ар-
хив. К сожалению, в практике государствен-
ных судов очень много нерассмотренных 
дел данной категории: «Отказано в рассмо-
трении искового заявления», «Отказано в 
удовлетворении иска». Стороны спорят по 
поводу одного имущества, а по решению 
суда право собственности не предоставлено 
ни тому, ни другому.

– Насколько эффективно Вы взаимодей-
ствуете с местными судами?
– Наши взаимоотношения развиваются 
крайне динамично и в достаточно благо-
приятном для третейского суда русле. 
Судебная практика в этом вопросе уже 
приобрела вполне зримые очертания и 
определенную устойчивость. Контроль в 
арбитражных и районных судах на сегод-
ня сведен к процедурно-процессуальному 
контролю, а не к контролю существа реше-
ния. Государственные суды уважительно 
относятся к решениям третейского суда 
и к самому институту третейского суда, 
и иного подхода, думаю, и не могло быть, 
учитывая компетентность и грамотность 
государственных судей.

– По решению суда исполнительный лист 
выдается государственным органом. Что 
происходит, если государственный орган 
по каким-либо причинам не хочет этот 
лист выдавать?
– Государственный суд при выдаче ис-
полнительного листа проверяет просто 
формальные признаки – их всего три. Это, 
во-первых, компетенция третейского суда, 
т.е. не вышел ли суд за пределы договора, в 
котором он был прописан, рассматривает 
ли он только этот спор. Во-вторых, пра-
вильно ли было проведено уведомление 
сторон, и, в-третьих, правильно ли был 
сформирован состав суда.

– А если одна из сторон не выполняет 
решения, принятого третейским судом?
– Это стандартная процедура – нужно об-
ращаться к судебным приставам.  
И использование коммерческого арбитра-
жа будет более эффективно именно за счет 
его оперативного рассмотрения споров. 
Пока пройдет год после вынесения реше-
ния в госсуде, ответчик успеет вывести 
все свое имущество и оставить на счете 
10 000 рублей уставного капитала. Если 
дело разбирает коммерческий арбитраж, 
то ситуация другая: за 10 дней, максимум 
за месяц, вывести активы очень слож-
но. Поэтому судебные приставы более 
энергично работают в этом направлении, 
и у победившей стороны больше шансов 
получить возмещение своих потерь в виде 
реального имущества. Государственный 
суд к тому же может сообщить, что 100 000 
рублей, которые вы потратили на услуги 
юриста, – это много, и 3 000 рублей – хо-
рошая компенсация ваших затрат. Нашим 
законом установлено, что мы должны 
удовлетворять требования истцов по 
представительским расходам в полном 
объеме.

– Вероятно, для адвокатов это должно 
быть очень интересно…
– Да, но немногие у нас об этом знают. На 
Западе развитие коммерческого арбитра-
жа шло с помощью адвокатов и юристов, 
которые представляют интересы своих 
клиентов и предлагают им использовать 

коммерческие арбитражи для разрешения 
споров. 
В нашей стране большинство юристов не 
знают, что такое третейские суды и тем 
более не имеют практики рассмотрения 
споров в таких судах. Возникают ситуа-
ции, когда юриста вызывает руководитель 
предприятия и спрашивает его мнение о 
третейских судах, а юрист не может ничего 
ответить, потому что не знает, что это 
такое, ему проще сказать, что это ерунда. 
И споры продолжают рассматриваться 
традиционно в государственном суде. 

– Если говорить о финансовой стороне 
дела куда выгоднее обращаться спор-
щикам: в третейский суд или в государ-
ственный?
– Сам постоянно действующий суд опре-
деляет положением размер третейского 
сбора. Я обобщал практику по третейским 
сборам в России. Могу сказать, что во 
многих судах Москвы и Санкт-Петербурга 
третейское разбирательство финансово 
емкое для сторон. Я исповедую принцип, 
что по затратной части третейское судо-
производство не должно отличаться от 
арбитражного судопроизводства и судов 
общей юрисдикции и должно состав-
лять 80–90% от ставки государственных 
судов. Поэтому наши ставки абсолютно 
тождественны ставкам государственной 
пошлины. Обращаясь в третейский суд, 
стороны абсолютно ни в чем не проигры-
вают, а наоборот, экономят.

Ставропольский судебный участок 
Первого Арбитражного  

Третейского суда
г. Ставрополь, ул. Мира, д. 267, вход №2, 1 этаж

тел./факс 8(8652) 99-22-03
www.treteiskiy-sud.ru, stavropol@treteiskiy-sud.ru

Основные виды споров,  
рассматриваемые Третейским судом:

 – взыскание задолженности, убытков, 

недополученной прибыли;

– неисполнение или недолжное исполне-
ние сторонами взятых на себя обяза-
тельств;

– споры по договорам поставки и купли-
продажи товаров, различного движимого 
и недвижимого имущества;

– споры по договорам финансовой арен-
ды (лизинга) и вытекающие из них споры, 
договоры займов и пр;

– споры по договорам аренды движимого 
и недвижимого имущества;

– споры по договорам на оказание услуг: 
строительных, клининговых, юридиче-
ских, консультационных, услуг по пере-
возке и транспортировке и других;

– установление права собственности на 
объекты недвижимости и транспортные 
средства, а также иное имущество;

– споры по международным договорам  
и контрактам.
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ГАРРЕТТ ДЖОНСТОН работал в 13 раз-
личных странах и обладает двадцатилетним 

опытом в области стратегического марке-
тинга. Широко известен за свое новатор-

ское мышление и ценный вклад в увеличение 
продаж компаний, в том числе и в период 

рецессии. С 1991 по 2003 год Гарретт занимал 
руководящие должности по вопросам корпора-

тивной стратегии в ряде крупных междуна-
родных корпораций, таких как CAP GEMINI, 

ERNST & YOUNG, CABLE & WIRELESS, 
PRICEWATERHOUSE COOPERS, ALCATEL, 

MCI WORLDCOM, «ТЕЛЕНОР». Хорошо 
знаком с российским рынком – занимал долж-

ность директора по стратегическому марке-
тингу МТС и советника по стратегическому 

маркетингу Х5 RETAIL GROUP. Свободно 
говорит на 11 языках, включая русский.

Практика маркетинга. 
Гарретт Джонстон
15 апреля 2015 г. в рамках бизнес-форума «Стратегии 
развития – 2016» в Ставрополе состоится мастер-класс 
Гарретта Джонстона «Брендинг 2.0: Практические 
инструменты роста маленькой компании до 
глобального бренда». У Джонстона есть свое, 
оригинальное мнение по некоторым экономически 
важным вопросам.

О СТАРТАПАХ
– Около 90% стартапов проваливаются из-за 
того, что неправильно идентифицируют про-
блему, которую они должны решать. Это го-
раздо важнее внешнего вида продукта. Если 
вы найдете лекарство от СПИДа, больным 
плевать, как это будет выглядеть – сосиска с 
двумя головами или говорящая по-китайски 
кошка. Ваше решение должно учитывать ны-
нешние альтернативные источники устране-
ния проблемы. Если вы будете решать про-
блему напрямую, но для потребителей это 
будет дороже альтернатив  – ваш вариант 
провалится. Кроме того, инвестору нужно 
показать ваше преимущество перед други-
ми аналогичными предложениями. Если в 
команде есть человек, работающий с техно-
логиями, человек, отвечающий за общение с 
властью, и человек, вложившийся в решение 
на начальном этапе, – это оргазм для инве-
стора.

О СЕГМЕНТАЦИИ
– Сегментация – основа стратегического мар-
кетинга. Определив, кому ты продаешь, ты 
понимаешь, какую будешь решать проблему. 
Возраст, пол и так далее – это уточняющие мо-
менты. Главное – это нужда, с которой ваше 
решение будет справляться. Кроме основной 
проблемы есть еще макронужды, на которые 
будет ориентироваться хороший бренд. На-
пример, в ирландские McDonalds по утрам 
ходят поляки, и поэтому в определенные 
утренние часы в заведениях включают поль-
скую музыку, телеканалы на польском языке, 
раскладывают польские газеты.
– Сейчас с развитием Интернета формирует-
ся «сегмент одного человека». Интернет знает 
ключ к потребительскому оргазму каждого 
человека. Изучая ваши потребности по Ин-
тернету, можно точно сказать, кто захочет ба-
нан в 15 часов в четверг, а кто – презервативы.
Маркетологу проще обращаться к группе, чем 
к отдельному человеку. Но, изучив отдельного 
человека, можно строить жестко ориентиро-
ванные стратегии. Бедные, старые люди – это 
плохой сегмент. Я их уважаю, они многое сде-
лали для современного мира. Но продавец не 
должен ориентироваться на них как на сег-
мент – в их лояльность невыгодно вкладывать 
деньги, это ненадолго.

цивилизации потреблять энергетические 
ресурсы. Шкала Кардашева – это нечто фан-
тастическое. Но при этом она малоизвестна 
среди самих русских.
Русские  – самые активные пользователи со-
циальных сетей во всем мире. Они тратят на 
соцсети в среднем 10 часов в месяц. Этот же 
показатель по всему миру равняется всего 
пяти часам в месяц. Русские очень тщательно 
связаны между собой, и для качественного 
бренда это просто подарок. Интернет  – это 
лишь цифровое продолжение социального 
феномена. Русские покупатели очень придир-
чивые, порой они привередливее европейцев. 
Лишь для 7% потребителей в России ключе-
вой фактор для совершения покупки  – это 
цена. При этом 83% испытывают разочарова-
ние, когда их товар не соответствует реклам-
ным обещаниям. И 78% после одной ошибки 
готовы искать нового поставщика. А, напри-
мер, в Ирландии таких всего 50%.
У меня российский паспорт. В первую очередь 
мне это нужно для того, чтобы у моих детей 
были российские паспорта. Например, в Ки-
тае сконцентрировано производство, но там 
нет оригинальных идей. В России большое ко-
личество оригинальных идей, и я хочу, чтобы 
я и мои дети жили в этой стране.

О РОССИЙСКОМ БИЗНЕСЕ
– Российская демография – подарок для сег-
ментов B2B и B2C. Самая многочисленная 
группа  – это люди в возрасте 25 лет, вырос-
шие уже без СССР и не знавшие сервиса и 
проблем того времени. Если ты сейчас купил 
его лояльность – он твой еще лет 20-30. Од-
нако решения в российском бизнесе пока 
принимают люди в возрасте 40 лет. Для них 
высокий уровень сервиса – это если продав-
щица улыбается и говорит «Доброе утро!».  
У русских бизнесменов ужасная репутация,  
а в России предлагают сервис на уровне стран 
третьего мира. Хотя в 2014 году Россия под-
нялась в рейтинге мировой конкурентоспо-
собности, который составляет швейцарская 
бизнес-школа IMD, на 38 место, это все равно 
очень низкий показатель.
У российских активов сейчас очень низкая 
стоимость. Из-за этого российским компани-
ям в разы сложнее поднять капитал, чем ком-
паниям на других развивающихся рынках. 
Бразильский предприниматель получит боль-
ше денег за свой бизнес, чем российский. При 
этом в России лучше показатели по образова-
нию, ниже уровень преступности, стабильная 
политическая ситуация. Причин две. Первая: 
Россия – это непрозрачная страна с высоки-
ми политическими рисками. И в ней непро-
зрачные, плохо организованные компании с 
высокими коммерческими рисками. В 2014 
году соотношение между ценой российских 
активов и их доходностью стали хуже, чем в 
Зимбабве и Ираке. Это уже даже не Бразилия. 
Вы не должны быть там, потому что все дело – 
в уровне сервиса. Он у вас африканский, и 
Путин здесь не поможет. Это вторая причина. 
Сейчас для русских предпринимателей очень 
тяжелая ситуация. Последние годы соотноше-
ние между ценой продажи и прибыльностью 
компании очень низкое.

О РОССИИ
– Русские мыслят очень фундаментально и 
правильно. Русские не тратят времени на раз-
мышления, какой сыр купить, они задаются 
вопросами более глобальными. Удивительно, 
как мало русские знают о том, чем им нужно 
гордиться. Русский ученый Николай Карда-
шев разработал теорию, что степень развития 
цивилизации будет зависеть от умения этой 

деловое предложение
ПРО БИЗНЕС
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– Евгения, расскажите о себе: где 
Вы выросли, где учились?
– Я родилась в Ставропольском 
крае, в городе Ипатово. В 2000 году 
закончила ипатовскую среднюю 
школу №6 с медалью, благодаря ко-
торой и поступила в Московский 
Государственный Гуманитарный 
Университет. С первой минуты 
столица покорила меня своим 
темпом жизни, стремительностью. 
Я поняла, что Москва – город, в 
котором я хочу жить. 

– Что предопределило выбор 
Вашей профессии?
– В 2007 году я стала руководи-
телем отдела развития новых 
брендов в компании «Презент 
шоу». Здесь я впервые  столкнулась 
с разработкой и проведением тре-
нингов для сотрудников – продав-
цов и администраторов розничных 
сетей, в которые мы выходили со 
своим продуктом. Разрабатывая 
и проводя тренинги, я поняла, 
что обучение взрослых людей в 
подобном формате мне интересно. 
И я всерьез задумалась о смене 
профессии. В конечном итоге я 
все-таки приняла решение стать бизнес-тре-
нером.

– В каких направлениях Вы работаете?
– Я работаю в трех направлениях: тренинги 
– продажи, мотивация, развитие лидерства, 
фасилитация – проведение стратегических, 
креативных, фасилитационных сессий и раз-
работка и проведение бизнес-игр. Практиче-
ски все мои программы обучения включают 
в себя совокупность этих направлений.

– В чем отличие фасилитации от формата 
бизнес-тренинга?
– Широкую известность в российской 
бизнес-среде фасилитация стала приоб-
ретать сравнительно недавно. Довольно 
часто среди клиентов возникает путаница 
в понимании отличий фасилитации от 
формата бизнес-тренинга.
Фасилитация – это развивающий образо-

вательный метод. Его использование со-
действует тому, чтобы люди обменивались 
идеями, мнениями, критически анализиро-
вали стоящие перед ними задачи и опреде-
ляли пути их реализации. Цель фасилита-
ции – решить конкретные бизнес-вопросы, 
проанализировать проблемы, собрать 
идеи, уточнить задачи, спланировать дей-
ствия. Результатом фасилитации являются 
организационные предложения, зафикси-
рованные на бумаге, которые повлекут за 
собой системные изменения. 
В свою очередь, цель бизнес-тренинга – ос-
воить и отработать определенные деловые 
навыки, освоить новые модели поведения 
в формате интерактивного обучения, 
систематизировать знания, изменить 
отношение к различным аспектам в теме 
тренинга. Поэтому результатом бизнес-
тренинга должно стать изменение знаний 
и навыков. 

– Можно ли считать, что знание 
своих мотиваторов – это «золотой 
ключик», обладатель которого спо-
собен открыть любые двери? 
– Испокон веков у каждого человека 
развита мотивация. В нашем подсо-
знании много информации, которая, 
в свою очередь, оказывает воздей-
ствие на причины наших поступков. 
Они крайне сильны и влияют на 
наши действия, хотя мы порой даже 
не осознаем этого. Мотиваторы – это 
часть нашего склада ума, наш способ 
восприятия ценностей, наши филь-
тры и предупреждения, глубинно 
влияющие на наши решения. Когда 
вы ясно увидите себя в истинном 
свете и поймете собственную 
мотивацию, вы начнете различать 
нюансы ситуаций и впоследствии 
применять эти знания для достиже-
ния поставленных целей. 

– Для большинства людей кризис 
ассоциируется, скорее, с выжива-
нием, чем с периодом процветания 
и роста. А ведь есть индивиды, 
способные идти вперед независимо 
от обстоятельств. Об этом ли Ваша 
сессия «Как развиваться в кризис?»

– Когда упал спрос, и ресурсов не хватает, 
единственная возможность не потерять ос-
мысленность в управлении – это подумать о 
будущем. Кризис рано или поздно закончит-
ся. С чем компания хочет выйти из кризиса, 
с какими товарами, на каких рынках, с каки-
ми активами, с какой организацией, с каким 
персоналом? Победят и получат преимуще-
ство именно те, кто в кризис не паниковал, 
не суетился, а увеличил интенсивность 
взаимодействия с клиентами и партнерами, 
точнее и глубже других проанализировал, 
что происходит в экономике, вовремя пере-
строил свою организацию и нащупал рынки.

Работа на результат
Стабильное развитие и конкурентоспособность компании во многом зависит от уровня 

профессионализма, знаний и умений ее сотрудников. Поэтому интерес к тренингам  
в бизнес-среде сегодня достаточно высок. На наши вопросы об особенностях этой  

формы обучения ответила Евгения Черкасова - бизнес-тренер, фасилитатор, эксперт  
в области мотивации, развития лидерства, партнер компании TTI Success Insights,  

член Международной Ассоциации Фасилитаторов.

Контакты:
Тел.: +7 (916) 605-73-51
e-mail: btrainer@evgeniya-cherkasova.ru
сайт: http://evgeniya-cherkasova.ru

фото АЛСУ ХУСАЕНОВОЙ
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Лучшее 
предприятие-2016!

С 8 по 12 февраля мясокомбинат 
«Олимпия» города Георгиевска впер-
вые принял участие в 23 международ-
ной выставке продуктов питания, на-
питков и сырья для их производства 
«ПродЭкспо-2016» и сразу оказался 
в числе победителей. По решению 
конкурсной комиссии, «Олимпия» 
была отмечена кубком престижного 
международного конкурса за ста-
бильный выпуск качественной про-
дукции как победитель в номинации 
«Лучшее предприятие».

Также мясокомбинат стал лауреа-
том в номинации «Лучший продукт 
– 2016», которая была присуждена за 
сырокопченую колбасу «Янтарная» 

и колбаски мини-салями Il Gusto. 
В ходе торжественной церемонии 
награждения руководство пред-
приятия поздравил губернатор 
Ставропольского края Владимир 
Владимиров. 

Признание на крупнейшем в России 
и Восточной Европе международ-
ном форуме «ПродЭкспо» – достой-
ная оценка работы мясокомбината, 
в ассортименте которого около 200 
наименований копченой, сырокоп-
ченой колбасы, сосисок, сарделек, 
шпикачек, мясных деликатесов, 
замороженных полуфабрикатов, 
изготовленных по собственным 
рецептам. 

Продукты под брендом «Олимпия» появились на полках магазинов в 
апреле 2009 года. А сегодня мясокомбинат по праву считается одним из 
крупнейших производителей колбасных изделий в крае. Его продукцию 

знают и любят жители Ставрополья и Кавминвод. Она пользуется спросом 
в Карачаево-Черкесии, Кабардино-Балкарии, Краснодарском крае. Недавно 

мясокомбинат начал поставку в Москву и Санкт-Петербург. Активное 
развитие предприятия, производящего вкусные и качественные продукты, 

отмечено многочисленными наградами. Одна из них была присуждена 
«Олимпии» в начале года.

Георгиевск, ул. Октябрьская, 143/9
тел. (87951) 7-44-20, 7-44-15
e-mail: market1@mk-olimp.ru
www.mk-olimp.ru

София Новрадова, генеральный директор мясокомбината «Олимпия» с 
губернатором Ставропольского края В.В. Владимировым

текст АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ

деловое предложение
СОБЫТИЕ
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Центр Активного Долголетия

7 ДНЕЙ – И ТЫ СНОВА В ФОРМЕ!
Программы «Экспресс» и «Детокс» – новейшие разработки медицинской клиники «Русь» –
за неделю позволят вернуть желаемый вес и привести организм в порядок, а «Relax» – 
быстро восстановить силы и избавиться от стресса. В комплекс входит:
– пилинг с морской солью;
– обертывание сухими микронизированными водорослями; 
– выведение шлаков и токсинов; 
– уменьшение объема, снятие отечности;
– «отдых» под термоодеялом, сжигающий более 500 килокалорий;
– диетическое меню, разработанное с учетом индивидуальных 
 особенностей;
– минеральные ванны;
– услуги косметолога (щадящие инъекционные и аппаратные сеансы).
 

В качестве бонуса вы получите WOW-эффект по возвращении из 
недельного отпуска – минус десяток лет 
с лица и столько же лишних килограммов 
с тела. И еще долго будете замечать 
восторженные взгляды коллег. Весна – 
время обновления! Вы готовы устроить себе 
праздник?
Предъявите промокод #26КМВ#  
и получите скидку на проживание 5%

357623, Ставропольский край
Ессентуки, ул. Пушкина, 16
тел.: 7 (800) 333-06-15
+7 (87934) 4-37-17, внутр.: 772
e-mail: reception.spa@ruskmv.ru

Лицензия ЛО-26-01-003446 от 01.03.2016 г. Лицензия ЛО-26-01-003447 от 01.03.2016 г. 

ре
кл
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ПАНОРАМА

Всегда в моде 
c Mr.Doors

Гардеробная комната  – прекрасный способ организации хранения 
вещей в современном доме. Она не только позволяет компактно 
разместить одежду и другие предметы быта в удобной доступности, 
но еще и избавляет интерьер квартиры от разрозненно стоящих и 
загромождающих интерьер платяных шкафов. Хорошая гардероб-
ная – это помещение сугубо функциональное и подчиненное зако-
нам эргономики. В летний сезон особенно популярна естественность 
и так называемый экостиль: неброские цвета, «природные» или 
имитирующие таковые, материалы, подчеркнуто простые формы, 
скрывающие сложные инженерные решения, а клиент сам волен 
выбирать опции, которые олицетворяют для него идею идеального 
хранения вещей.

Mr.Doors, г. Ставрополь, ул.Мира, 285
Тел.: (8652) 33-51-01, 33-51-02

День рождения 
салона Koryna 

Салон Koryna является официальным дилером мебельной фабрики 
«Маск».
Теперь в мебельном салоне можно приобрести не только элитную 
итальянскую мебель, но и доступную по цене мебель российского 
производителя.
В честь дня рождения салона мы дарим своим покупателям скидки 
до 50%* на итальянскую мебель.

*Сроки проведения акции – с 10 марта 2016 г. по 1 мая 2016 г.

г. Ставрополь, ул. Ломоносова, 23
мебельный салон Koryna
Тел.: 8 (8652) 359555

Cеминар для клиентов 
и специалистов 
«Ангел Concept» 

В индустрии красоты Максима Сергеева – совладельца консалтин-
гового бюро «Сергеев, Каюмов и партнеры» – пожалуй, знают все. 
Максим Юрьевич – давний друг «Ангел Concept». Тренер регулярно 
проводит обучающие семинары для специалистов, руководящего и 
административного состава нашего эстетического центра. 
В этот раз круг слушателей стал еще шире – на тренинге «Лицо и 
деньги, или Практическая физиогномика» присутствовали не только 
сотрудники, но и клиенты «Ангел Concept». Уникальная программа, 
представленная Максимом Сергеевым, учит настраиваться на пар-
тнера по общению и вести разговор на его языке, прогнозировать 
реакции собеседника и быстро определять, о чем с ним можно и 
нельзя говорить. Словом, она дает знания, которые необходимы 
каждому из нас и в бизнесе, и в обычной жизни. 

На «Евро-2016» из 
Ставрополя с Turkish 

Airlanes! 
«Турецкие авиалинии» станут официальным авиаперевозчиком во 
время предстоящего чемпионата Европы по футболу – 2016, который 
пройдет во Франции. Turkish Airlines разработают специальные про-
граммы – в частности, предложения для болельщиков, которые соби-
раются посетить «Евро-2016». Авиакомпания летает в 22 страны из 24 
участвующих в «Евро», а также в шесть городов Франции.
Аэропорт города Ставрополя объявил, что продолжит сотрудничество 
с авиакомпанией Тurkish Airlanse и в 2016 году. Рейсы в весенний пери-
од по направлению «Ставрополь-Стамбул-Ставрополь» будут выпол-
няться три раза в неделю. 
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Роскошь ощущений
Любовь человека к себе начинается с понимания собственной красоты и 
необходимости ухаживать за собой. Нельзя относиться потребительски к 

своему телу, а к рукам и ногам – особенно, ведь во многом благодаря тому, что 
мы можем прикоснуться к лицу любимого человека, ощутить бархатистость 

лепестков розы, пройти по свежему летнему лугу и закружиться в вихре 
волнующего танца, мы и понимаем, как прекрасен и богат мир вокруг нас…

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ, фото АЛЕКСЕЯ ЩУПАКА

Но почему-то многие 
воспринимают это как 
данность и спохватыва-
ются лишь тогда, когда 
что-то начинает болеть, 
при этом еще и удивля-
ясь, что боль  – это за-
кономерная расплата за 
отсутствие правильного 
ухода.
Наши руки и ноги – на-
стоящая инженерно-
эстетическая симфония, 
исполненная природой 
в заботе о своих созда-
ниях. Этот феномен был 
точно подмечаем гени-
альными служителями 

для другого – ката-
строфа. И это по-
нимают специали-
сты эстетического 
центра «Ангел 
Concept».
Философия Цен-
тра основана на 
том, что каждый 
из нас уникален 
и, следовательно, 
нуждается в уни-
кальном подходе. 
Причем это «рас-
пространяется» на 
все  – от волос до 
кончиков ногтей, 
от улыбки и му-
дрого и ласкового 
слова до высоко-
профессиональ-
ной консультации 

и полного сопровождения. Здесь не 
оказывают услуг, здесь меняют качество 
жизни человека, доводя до совершенства 
его внешность посредством новейших 
технологий и навыков персонала, тща-
тельно подобранного руководителем 
«Ангел Concept» – Еленой Деминой.
Для команды Центра нет таких поня-
тий, как «пустяки» и «мелочи». Здесь 
даже к педикюру научный подход. Со-
всем недавно по приглашению Елены 
Владимировны «Ангел Concept» с тре-
нингом посетила Бада Соколова – подо-
лог, ведущий методист Школы аппарат-
ного маникюра и педикюра «Наутилус» 
г. Санкт-Петербурга, технолог немецкой 
подологической линии PEDIBAEHR, 
постоянный участник подологических 
конференций и тренингов, судья чем-
пионатов Юга России по аппаратному 
педикюру и член судейского состава от-
крытых чемпионатов Diamant Foot, пре-
подаватель с 12-летним стажем. Бада  – 
настоящий «гуру» подологии, науки об 
особенностях строения стопы, ухода за 
ней, коррекции деформаций и патологи-
ческих изменений.  – Я поражена уров-
нем профессионализма специалистов 
«Ангел Concept» и качеством сервиса, 

культа Красоты и Искусства на протя-
жении всей куртуазной истории челове-
чества – и талантливыми художниками, 
и великими поэтами, а позже – и знаме-
нитыми модельерами. Например, бли-
стательная Коко Шанель говорила о том, 
что назначение юбки – показать красоту 
женских ног, а руки вообще называла ви-
зитной карточкой любой девушки.
Казалось бы, уж чего проще – маникюр, 
педикюр, немного крема, и никаких 
проблем. Но, как ни странно, при таком 
примитивном подходе проблемы как 
раз таки и возникают, потому что о том, 

кому мы доверяем 
«доводить до ума» 
наши руки и ноги, 
мы задумываемся в 
последнюю очередь, 
ведь главное, чтобы 
через пару-тройку 
часов мы получили 
блестящие яркие 
ноготки и гладкие 
пяточки. Но почему 
же тогда буквально 
через неделю от этой 
«красоты» в лучшем 
случае просто не 

остается и следа, а в худшем – потом дол-
го приходится терпеть боль и диском-
форт. Какая уж тут красота и эстетика…
К сожалению, в нашей стране по ста-
ринке хорошими мастерами маникюра и 
педикюра считаются те, кто способен до-
бротно резать и пилить. Ситуация сопо-
ставима с анекдотом про бритвенные ав-
томаты, создатели которых на аргумент о 
том, что лица-то у всех разные, отвечали, 
что разные они, пока их в автоматах не 
побреют. Так вот, милые господа и дамы, 
ноги и руки у всех такие же разные, как и 
лица, и что для одного человека хорошо, 

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА
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оказываемого здесь. Ставрополю очень 
повезло – у вас есть Центр европейско-
го класса, которых по всей России еди-
ницы, – делится своими впечатлениями 
Бада.  – Педикюр и маникюр  – это все-
таки очень интимные и ответственные 
манипуляции, требующие от того, кто 
их осуществляет, огромной ответствен-
ности, высокой квалификации и специ-
ального образования, ведь в этом деле 
главное  – не только удовлетворить все 
эстетические запросы клиента, но и не 
нанести вреда. В этом плане персонал 
«Ангел Concept» заслуживает самых вы-
соких оценок  – такую ответственность 
и трепетное отношение к клиентам, та-
кой уровень санитарной безопасности я 
редко где видела. Елена Владимировна 
Демина – это, безусловно, руководитель 
нового формата, для которого основным 
стало не примитивное тиражирование 
бизнеса, а его экстенсивное развитие, ос-
нованное на персонализированном под-
ходе к формированию команды и поиске 
и использовании более прогрессивных и 
эффективных технологий.
Кстати, аппаратный педикюр и аппарат-
ный маникюр – одна из таких техноло-
гий. На сегодняшний день во всем мире 
признана ее безопасность и нетравма-
тичность, а эффект от нее сохраняется 
гораздо дольше, чем от агрессивного 
обрезного воздействия на наши ручки и 
ножки. Специалисты педикюра и мани-
кюра в «Ангеле» – настоящие виртуозы, 
без боли и дискомфорта избавляющие 
от стержневых мозолей, кератоза и врос-
ших ногтей. Последние, между прочим,   
результат не только последствия муче-
ния наших ног неудобной обувью, но и 
ошибок тех, кто рискует «педикюрить» 
и «маникюрить» всех направо и налево, 
даже не имея представления о том, как 
это правильно делать. Так что сто раз по-

думайте, прежде чем доверять свои руки 
и ноги кому попало. То ли дело, когда 
вы сидите в удобном массажном кресле 
в «Ангел Concept», а к вам, как к драго-
ценности, – в перчатках и нежно – при-
касается профессионал, который знает 
о ваших ручках и ножках все: тип кожи, 
особенности строения и роста ногтей, 
анатомию стоп и даже состояние вашего 
здоровья и ваш образ жизни! Да, насто-
ящий специалист маникюра и педикюра 
должен обязательно учитывать и два по-
следних фактора, для того чтобы оказать 
вам максимальную помощь в уходе!
А аппаратный маникюр  – это вообще 
чудо какое-то! Все, что вы во время него 
чувствуете  – это непередаваемая нега и 
бесконечное удовольствие от того, что 
вам ничего не выдирают и не вырезают, 
а ваши ноготочки приобретают идеаль-
ный вид лишь под легким прикоснове-
нием почти бесшумных алмазных фрез, 
которые специалист выбирает аж из 
пяти видов в зависимости от того, какое 
строение у вашей кутикулы, хрупкая или 
прочная ногтевая пластина, какой дли-
ны ногти и еще массы всяких факторов. 
Ни боли, ни нервов – сплошной релакс и 

удовлетворение от осознания того, что 
твои руки в этот момент  – самое важ-
ное и красивое, что только может быть 
на свете. Ну-ка, вспомните, на сколько 
хватало вам обрезного маникюра? По 
собственному опыту скажу – максимум 
на неделю. Что поделаешь – природа не 
любит вмешательства: если где-то убыло, 
то надо срочно возместить «потери» в 
двойном размере. С аппаратным мани-
кюром все не так – минимум две-три не-
дели руки ухожены, нежны и бесподоб-
ны. Только хочу вас предупредить: если 
вы где-нибудь увидите «зовущую и ма-
нящую» вывеску «Аппаратный маникюр 
недорого!», помните, пожалуйста, одну 
вещь – аппарат для маникюра может ку-
пить себе кто угодно, но мало кто будет 
уметь им пользоваться. А вот специали-
сты «Ангела» проходят обучение и повы-
шение квалификации у настоящих вир-

туозов маникюрного и 
педикюрного искусства, 
признанных не только в 
России, но и далеко за ее 
пределами. И еще в «Ан-
гел Concept» специально 
для каждого клиента под-
бирают уходовые сред-
ства для рук и ног и учат 
ими пользоваться. Что 
называется, почувствуй-
те разницу!
Я могу сколько угод-
но рассказывать о тай-
нах красоты и любви к 
себе, которые открыва-
ются только в «Ангел 
Concept», но никакими 
словами не передать то 
чувство, которое испы-

тываешь, сидя с чашечкой дивного кофе 
в наманикюренных, холеных руках, по-
груженная в море сияния, красоты и 
ароматов парфюма, витающих на всех 
трех этажах спа…

с т и л ь  ж и з н и
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Ведь с помощью потоотделе-
ния организм избавляется от 
продуктов обмена веществ и 
участвует в терморегуляции – 
при повышении температуры 
окружающей среды повышается 
и температура тела, а чтобы 
остановить этот процесс, мозг 
подает сигнал вегетативной 
нервной системе, и выделение 
пота увеличивается. За счет его 
испарения организм охлажда-
ется. Однако пот после «об-
работки» микроорганизмами, 
живущими на коже, приобре-
тает специфический запах, от 
которого стараются все изба-
виться. А если еще и количе-
ство выделяемого пота больше 
обычного... 
Что же нужно предпринимать 
для ликвидации этой «непри-
ятности», мы спросили у врача 
дерматолога, косметолога, кан-
дидата медицинских наук Ольги 
Петровны Сербиной. 
– Повышенное потоотделение 
называется гипергидрозом. 
По большому счету, гиперги-
дроз – состояние патологиче-
ское. Оно бывает диффузным 
и локальным. При диффузном 
гипергидрозе пот выделяется со всей по-
верхности тела, а при локальном – только 
в определенных местах. Как правило, это 
области подмышечных впадин, лицо, 
ладони и подошвы ног. Такая – локаль-
ная – форма болезни встречается гораздо 
чаще диффузной. 
Способов борьбы с гипергидрозом 
много. Проще всего купить в магазине 
дезодорант или антиперспирант. Это не 
одно и то же. Дезодорант «замещает» 
запах пота своим запахом.  Основным 
минусами применения дезодорантов 
является крайняя непродолжительность 
их действия, а также неэффективность 
при интенсивном потоотделении. 
Антиперспиранты  справляются лучше, 
так как они препятствуют самому про-
цессу выделения пота. В состав анти-

перспирантов входят соли алюминия. 
Эти вещества, проникая в кожу, заку-
поривают потовые железы, и выделение 
пота блокируется. Но при длительных 
физических и сильных эмоциональных 
нагрузках их использовать не рекоменду-
ется, так как они крайне часто вызывают 
дерматит. 
Физиотерапевтическое воздействие на 
гипергидроз включает в себя использо-
вание переменных токов, душа Шарко. 
Эффект от их использования длится от 
нескольких дней до двух-трех недель в 
зависимости от выбранного вида воздей-
ствия. Кроме этого нередко используются 
успокаивающие лекарственные препара-
ты, психотерапевтическое воздействие, 
рефлексотерапия. Но все эти способы 
также требуют постоянного применения.

Одним из самых эффективных 
способов в борьбе с гипергидро-
зом считается терапия препарата-
ми ботулотоксина. Действие этого 
вещества заключается во вре-
менном блокировании нервных 
волокон, проводящих импульсы к 
потовым железам, вследствие чего 
они просто перестают выделять 
пот. То есть потовая железа жива-
здорова, готова продуцировать 
пот и ждет сигнала от нервной си-
стемы. В свою очередь, такой сиг-
нал при повышении температуры 
абсолютно нормально возникает 
в головном мозге, проводится по 
нервному волокну к потовой же-
лезе, но не доходит до конечной 
точки, т.к. концевые пластинки 
нерва не работают. Учитывая, что 
деиннервация проводится локаль-
но (в подмышечных областях, на 
ладонях, подошвах), то на общую 
терморегуляцию это лечение не 
влияет. Процедура амбулаторная, 
безболезненная, заключается во 
внутрикожном инъецировании 
ботулотоксина в область повы-
шенного потоотделения. Эффект 
от одного сеанса длится 8-12 
месяцев, за это время нервно-мы-
шечная передача полностью вос-

становится, и, следовательно,  процедуру 
нужно повторять.
Применение препаратов ботулоток-
сина  при повышенном потоотделе-
нии – наиболее безопасный, а иногда и 
единственный возможный (например, 
при подошвенном гипергидрозе) способ 
избавления от гипергидроза. 
На сегодняшний день это одна из самых 
востребованных процедур, позволяющая 
значительно улучшить качество жизни. 
Ведь создать привлекательный имидж  с 
мокрыми подмышками и влажными 
руками совсем непросто. И если Вы ище-
те безболезненный, быстрый и крайне 
эффективный способ, обеспечивающий 
продолжительный результат и непре-
взойденную «сухость», ботулотоксин – 
это то, что Вы так давно искали!

И мокрого места 
не останется!

Наступают весенние дни, снимаются теплые куртки, а в облегающих светлых одеждах 
совсем не хочется иметь мокрые круги под мышками.  Потеть не принято в приличном 

обществе, хотя это естественная функция организма… 

с т и л ь  ж и з н и
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Успеть за 24 часа
Одна моя знакомая, сидя в праздники в уютном ресторанчике 

в компании приятного молодого человека и пребывая в 
романтическом расположении духа, видимо, от смущения вместо 

творожного десерта от всей души надкусила пустую вилку. 
Итог – характерный хруст и недоумение, быстро сменяющееся 
ошеломлением от понимания всего произошедшего…

текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ, фото ЕЛЕНЫ МОНОСОВОЙ

циентом то, на что, по идее, до двух 
месяцев уходит  – диагностирование, 
изготовление керамических виниров, 
примерка, подгонка, снова примерка? 
Это же просто нереально!
– Реально, если пользоваться самыми 
передовыми технологиями и иметь высо-
кую профессиональную квалификацию. 
Можно, конечно, по старинке неделями 
гонять пациента на примерки и коррек-
ции, но у меня другие цели – быстро, но 
при этом безупречно качественно и на-
дежно оказать клиенту необходимую по-
мощь. По сути, в течение одного визита 
наши пациенты могут получить новые 
зубы.
Высокоточное немецкое оборудование, 
установленное в нашей клинике, позво-
ляет так реставрировать и восстанавли-
вать тело зуба, что никто и никогда не 
отличит вашу «родную» зубную ткань от 
керамического винира.
– А как же зазоры и стыки, несовпаде-
ния по цвету и фактуре?
– О чем вы? Знание анатомии зубов и 
умение работать, используя суперсовре-
менные разработки в области стоматоло-
гии, полностью исключает любой из пе-
речисленных вами факторов. Во-первых, 
технологии, применяемые в Dental Clinic, 
основываются на использовании цель-
нокерамических реставраций, поскольку 
на сегодняшний день это один из самых 
максимально биосовместимых матери-
алов, применяемых для восстановления 
зубов, практически не отличающийся по 
своим свойствам от естественной зубной 
эмали.
Во-вторых, я не снимаю никаких слеп-
ков – мало того, что эта процедура сама 
по себе неприятна, а для тех пациен-
тов, которые страдают повышенным 
рвотным рефлексом,  – это вообще ка-
тастрофа. Мне это попросту не нужно! 
Проведя сканирование полости рта и 
поврежденного зуба, я ввожу данные 
в специальную компьютерную про-
грамму, которая позволяет разработать 
феноменально точную и реалистичную 
трехмерную модель поврежденного 
зуба и недостающей его части. После 

того, как винир смоделирован, в дело 
вступает фрезерный модуль, который 
с помощью алмазных фрез вытачивает 
его из цельнокерамической заготовки. 
Как видите, весь процесс настолько 
тонко отрегулирован, что позволяет 
достигать идеального, с точностью до 
микрон, прилегания конструкции к 
зубу, соответствия его форме и цвету, 
а также практически исключает риск 
всевозможных осложнений. Эта техно-
логия хороша тем, что позволяет мак-
симально сохранять здоровые ткани 
собственного зуба и восстанавливать 
только поврежденную или отсутству-
ющую его часть. Установка виниров 
проводится без примерок и подгонок, 
возможны лишь незначительные кор-
рекции. После того, как такие виниры 
установлены, их невозможно ни отли-
чить, ни отделить от собственных зу-
бов пациента.
В-третьих, по поводу цвета. Для того что-
бы цвет винира на 100% соответствовал 
природному цвету зубов пациента, я ис-
пользую специальный сканер, который 
безошибочно определяет оттенок зуба. 
– И все-таки переспрошу  – это все за 
одно посещение?
– Да, да и еще раз да!
– Почему другие так не работают?
– Я не буду скрывать, что все оборудова-
ние и материалы, которые мы используем 
в Dental Clinic, стоит достаточно дорого, 
поэтому далеко не каждая клиника или 
стоматолог могут позволить себе их при-
обретение. Но мы же – стоматология не 
для всех!
– Но Вам-то к чему было тратиться? Ра-
ботали бы с общедоступными материа-
лами…
– Не могу не развиваться в професси-
ональном аспекте, всегда стараюсь ис-
пользовать новые технологии, самые 
передовые материалы и оборудование, 
проходить обучение у самых лучших и 
успешных коллег в России и в других 
странах, и все это позволяет мне не толь-
ко получать удовольствие от того, чем я 
занимаюсь, но и гарантировать моим па-
циентам максимальное качество.

Между прочим, в масштабах личной 
жизни этой самой знакомой (назовем ее 
Полиной) незапланированная щерба-
тость на самый заметный передний зуб 
действительно приравнивалась к ката-
строфе  – через пару дней после проис-
шествия в ресторане у Полины должна 
была состояться помолвка с тем самым 
молодым человеком, который, собствен-
но, и стал свидетелем конфуза с десер-
том и вилкой. В итоге обладательница 
острого осколка на том самом месте, где 
еще совсем недавно красовался жемчуж-
но-белый зуб, судорожно обзванивала 
друзей и знакомых в надежде на то, что 
кто-нибудь посоветует ей стоматологи-
ческого волшебника, способного «вер-
нуть все, как было». Впрочем, всем уже 
и так было ясно, что помолвка через два 
дня не состоится...
Но представьте наше удивление, ког-
да ровно через сутки Полина, сверкая  
безупречной улыбкой, сообщала нам вре-
мя и место, где при свидетелях ей офици-
ально будет предложено стать невестой. 
Буквально заглядывая ей в рот, мы от-
казывались верить в то, что еще вчера 
одного из ее передних резцов практиче-
ски не было. На все наши вопросы, суть 
которых сводилась к одному – кто, как и 
где смог такое сделать, Полина ответила: 
«Алексей Еременко, Dental Clinic». Запас-
шись для верности Полиниными фото-
графиями, мы отправились за подтверж-
дением невероятного.
– Алексей Алексеевич, Ваша работа?
– Моя,  – совершенно спокойно ответил 
гендиректор Dental Clinic. – Я свои «про-
изведения» среди тысяч других узнаю.

– Но как Вы смогли за одно 
посещение сделать с па-

г. Ставрополь, ул. Ленина, 380 тел.: +7 (962) 442-77-71, 8 (8652) 71-71-91
clinikadental.ru
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КУПИТЕ МОЛОДОСТЬ ВМЕСТО ОЧЕРЕДНОГО ПЛАТЬЯ
Как и в fashion индустрии, в косметологии каждый сезон появляются новинки с более действенным составом  и 
универсальными формулами. 

Мы предлагаем вашему вниманию модный и эффективный препарат для биоревитализации и омоложения дермы. 
Препарат RENOVA разработан в Италии, в лаборатории OPTIMA AESTHETIC LABORATORIES.  

RENOVA HA NECK&DECOLLETE 
биоревитализант для применения на 
участке шея - декольте. 
Действие: устранение горизонталь-
ных морщин на шее, мелких 
морщин в зоне декольте, восстанов-
ление тонуса и упругости кожи.

RENOVA HA FACE
биоревитализант для применения на 
участке овала лица. 
Действие: удаление мелких 
морщин, уменьшение глубины 
выраженных морщин. Восстановле-
ние контуров овала лица. Сужение 
пор, устранение воспалительных 
процессов.

RENOVA HA EYES 
биоревитализант для применения в 
периорбитальной зоне. 
Действие: выравнивание рельефа 
кожи (устранение мелких и сглажи-
вание глубоких морщин), устране-
ние избытка кожных покровов, 
ускорение процессов репарации.

Результат: подтянутый овал лица,  упругая и гладкая кожа шеи и зоны 
декольте,  отсутствие отеков под глазами. 

Как бонус – отличная профилактика возрастной пигментации. 
Спросите  о препаратах RENOVA у вашего косметолога!

В составе препарата RENOVA - высокомо-
лекулярная обогащенная   гиалуроновая 
кислота и высокоэффективный 
пептидный комплекс

Запись на консультацию косметолога и на процедуру биоревитализации и реструктуризации:

г. Ставрополь, ул. Мира, 242 
тел. (8652) 230-200, 230-201

г. Ставрополь, ул. Партизанская, 2
тел. (8652) 25-02-05

г. Ставрополь, ул. Булкина, 6
тел.(8652) 95-52-62

Официальное представительство в Ставропольском крае – Центр эстетической медицины ПрофЭстетика 
ГБОУ ВПО СтГМУ МЗ РФ Кафедра дерматовенерологии и косметологии с курсом ДПО
Юрлицо ООО «Профэстетика» лицензия № ЛО-26-01-002263 от 30 декабря 2013 года
г.Ставрополь, ул.Мира, 242. Тел. (8652) 230-200, 230-201, 8 (928) 230-27-87
Сайт www.profestetika.ru. Почта profestetika_stv@mail.ru
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– Чем конкретно занимается «Наути-
лус»?
– Мы занимаемся социальной реаби-
литацией людей с алкогольной и нар-
котической зависимостью. Работая над 
решением проблемы алкоголизма и нар-
комании, мы применяем двенадцати-
шаговую систему, которая используется 
сообществами анонимных алкоголиков 
и анонимных наркоманов. Как показа-
ла мировая практика, это наиболее эф-
фективная система ресоциализации и 
социальной адаптации людей с такого 
рода зависимостями. Главный нарколог 
нашей страны Евгений Брюн весьма 
положительно отзывается об этой про-
грамме  – он легитимизировал ее для 
применения во всех наркологических 
центрах. Ставропольский наркологи-
ческий диспансер также использует ее 
для оказания помощи алко- и наркоза-
висимым. Основной плюс ее в том, что 
осуществляется она теми людьми, кото-
рые, как правило, сами преодолели свою 
зависимость и знают проблему, так ска-
зать, изнутри.

– Имеют ли они специальное образова-
ние?
– Наши консультанты проходят специ-
альные обучающие курсы, на которых 
им выдаются сертификаты о приобре-

тенной ими квалификации. Кроме того, 
в центре работают психологи с доста-
точно большим практическим опытом и 
профессиональными знаниями. Именно 
они осуществляют контроль над прове-
дением всего курса реабилитации и обе-
спечивают его качество. Дело в том, что 
медикаментозные практики направле-
ны зачастую лишь на выведение зависи-
мого из критического состояния. Метод, 
используемый в нашем Центре, основы-
вается на том, что мы подходим к алко-
гольной и наркотической зависимости в 
первую очередь как к биопсихосоциоду-
ховному заболеванию, при котором раз-
рушение личности происходит на всех 
этих четырех уровнях – биологическом, 
психологическом, социальном и духов-
ном. Воздействовать на него на каком-то 
одном из уровней будет некорректно, 
поскольку, улучшив временно биологи-
ческое состояние человека и не оказав 
ему социальной и психологической под-
держки, невозможно добиться позитив-
ного результата. Вы не представляете 
себе, что происходит в голове у зависи-
мого человека, насколько занижена его 
самооценка! Сколько у него страхов и 
комплексов, зачастую прикрываемых 
неким пафосом и бравадой. Как ему в 
таком состоянии найти хорошую рабо-
ту? Как заново выстраивать отношения 

на жизнь
Темы алкоголизма 
и наркомании – 
неудобные для 
обсуждения в 
обществе. Об этом 
в так называемых 
«приличных кругах» 
говорить вообще не 
принято… Однако нет 
ни одной семьи, которой 
эти проблемы так или 
иначе не коснулись бы. 
Можно все спихивать 
на «жестокий социум» 
и «трудную жизнь», 
а можно помогать 
тем, кто попал в 
зависимость от 
алкоголя и наркотиков, 
бороться. Так, как 
это делает Алексей 
Стаценко – специалист 
по химической 
зависимости, 
психолог, директор 
Реабилитационного 
центра «Наутилус», 
созданного при участии 
Ставропольского 
краевого 
благотворительного 
центра «Жизнь».

текст Анны Стеблянской
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с окружающими? Любое столкновение с 
миром приводит к новым срывам, пото-
му что, в частности, алкогольное мыш-
ление очень извращенное, алкоголику 
легче себя оправдать, чем взглянуть на 
свои поступки и действия со стороны, 
и честности по отношению к себе нет 
практически никакой. Поэтому, когда к 
нам прибывает реабилитант, три месяца 
мы работаем именно над изменением 
типологии его мировосприятия – мы за-
ставляем его увидеть то, к чему он при-
шел, разрушаем его систему самозащи-
ты. При этом мы не используем никаких 
радикальных способов воздействия  – 
весь процесс психологически выстроен 
именно так, что через определенное вре-
мя зависимого начинает «пробивать» на 
осознание всего того ужаса, в котором 
он находится. 
В Центре под руководством высокопро-
фессиональных специалистов одновре-
менно проходят реабилитацию десять 
человек.

– Как попасть в Ваш Центр?
– Мало кто по своей доброй воле со-
глашается на реабилитацию, потому 
что отрицание наличия проблемы  – 
это первое, что свойственно человеку с 
алкогольной и наркотической зависи-
мостью. Крайне редко бывает так, что 
алкоголик или наркоман сам изъявляет 
желание пройти реабилитацию. В связи 
с этим мы даже рекомендуем родствен-
никам зависимых пойти с ними на кон-
фронтацию – проще говоря, усложнить 
им жизнь, отказав, например, в содей-
ствии по погашению кредитов, в мате-
риальной помощи, в каких-то бытовых 
моментах, до тех пор, пока зависимый не 
примет решение изменить свою жизнь. 
Ведь чаще всего бывает как? Кто-то, 
допустим, пьет, а его родные содержат 
его семью, нянчатся с его детьми, учат-
ся за него в институте, решают за него 
другие вопросы, чтобы поддерживать 
иллюзию того, что с зависимым «не так 
уж все плохо». В данном случае они в 
прямом смысле слова «соучастники пре-

ступления», покупающие себе такой 
«заботой» временное спокойствие. Да, 
алкоголизм – это именно преступление 
против себя самого, своей собственной 
жизни, и, потакая алкозависимому, его 
родные и близкие сами создают зам-
кнутый круг, который становится все 
прочнее и порочнее. Мы рекомендуем 
родственникам собраться и поставить 
зависимого перед фактом, что он будет 
лишен всяческого содействия, если не 
пройдет реабилитацию. Более того, я 
могу даже не взять реабилитанта, если 
кто-то из его родственников откажется 
посещать группу для так называемых 
«созависимых», потому что алкоголизм 
и наркомания  – это семейная болезнь, 
которую не излечишь, не сломав всю эту 
межличностную родственную систему.
Для того чтобы попасть к нам, доста-
точно даже малейших проблесков же-
лания. В большинстве случаев обраща-
ются именно родственники алкоголика 
или наркомана, потому что с самим за-
висимым, находящимся в «состоянии 
употребления», вообще бесполезно о 
чем-то разговаривать. Можно, конечно, 
дождаться состояния ремиссии, но по-
рой случается так, что что-то делать уже 
слишком поздно. Особенно, если речь 
идет о наркозависимых. Честно говоря, 
у наркомана три «пункта назначения», 
если он не остановится – тюрьма, боль-
ница, смерть. Иного не дано.
Алгоритм действия для помещения за-
висимого в Центр следующий. Все на-
чинается со звонка либо самого зави-
симого, либо кого-то из родственников. 
Далее я назначаю встречу, на которую в 
идеальном варианте человек с пробле-
мами прихо-
дит не сам, а в 
сопровожде-
нии семьи или 
кого-то одно-
го из близких. 
Я абсолютно 
б е с п л а т н о 
провожу кон-
с у л ьт а ц и ю , 

выявляю потребности тех, кто обра-
щается ко мне за помощью, и уровень 
«запущенности» ситуации и предлагаю 
оптимальные варианты выхода из нее. 
Их может быть три: первый – помеще-
ние пациента в Центр с последующим 
наблюдением и реабилитацией; второй– 
амбулаторное прохождение программы 
без пребывания в стенах Центра  – это, 
сразу скажу, менее эффективно, но бы-
вают случаи, когда мы на это идем; и 
третий вариант, который используется 
мною тогда, когда я вижу, что человек 
до конца не определился в своем жела-
нии,  – рекомендация посещения групп 
анонимных алкоголиков или аноним-
ных наркоманов.
После того, как принято решение о по-
мещении реабилитанта в «Наутилус», 
он собирает определенные врачебные 
справки, поскольку мы не медицин-
ское учреждение и не оказываем медус-
луг, и заезжает в Центр, который нахо-
дится на окраине города. С условиями 
пребывания и командой специалистов 
«Наутилуса» можно ознакомиться на 
нашем сайте http://nautilusrehab.ru/. 
Наша задача – не «залепить пласты-
рем» проблему, а реально решать ее. 
За три месяца в Центре человек приоб-
ретает навыки противостояния своей 
зависимости, предупреждения пред-
срывных состояний, выстраивания 
новых, не всегда легких, отношений с 
окружающими его людьми и миром в 
целом. Но мы не бросаем его и после, 
ведем сопровождение клиента и ока-
зываем, если требуется, необходимую 
помощь по социализации и консульти-
рованию.

г. Ставрополь, ул. Мира, 274
www.nautilusrehab.ruтел. (8652) 68-53-12
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Рецепт счастья
Предваряя чудесный весенний праздник, ресторан «Барбарис» подарил своим любимым 
посетительницам незабываемый подарок  – встречу со знаменитой писательницей, 
психотерапевтом, теле- и радиоведущей Натальей Толстой, которая своим опытом  
и знанием тонкостей человеческой души поделилась не только с участницами встречи,  
но и с читательницами PRO.

анализа и многих других. Не 
люблю только маркетинг, но 
его тоже необходимо знать. 
Я уважаю каждого педагога, 
который оказал хоть малей-
шее влияние на формиро-
вание меня как личности и 
профессионала. 
Что касается того, слушаю 
ли я советы,  – безусловно, 
да. Но только тогда, когда я 
их спрашиваю. Сама никогда 
в жизни не лезу с советами. 
Но когда мне задают вопрос, 
у меня находится ответ.

– Существуют ли универсаль-
ные секреты успеха у проти-
воположного пола?
– Я считаю, что надо воз-
вратиться к первоистокам, 
вспомнить уроки наших 
прабабок. Раньше, чтобы 
замуж выйти, надо было 48 
«профессий» освоить: уметь 
и печку истопить, и ребенка 
запеленать, и огурцы засо-
лить. То же вышивание было 
прекрасной медитацией и 
психотерапией. Не было же 
тогда докторов, а все друг с 
другом прекрасно общались 
и могли «разминировать» 
любую «псишу», орущую на 
детей и мужа.
Но самый главный секрет 
счастья и успеха в любви  – 
найти себя, только противо-
положного пола. Человека, с 
которым вы схожи во вкусах, 
во взглядах, в мнениях. 

– Для каждого человека 
счастье видится по-своему.  
А есть ли его психологиче-
ские признаки? Ведь бывает 
так, что, достигнув желаемо-
го, человек не испытывает 
радости.
– Действительно, у каждо-
го человека свое понимание 
счастья. Но оно  – как ор-

газм, не может длиться веч-
но. Должна быть следующая 
цель, которая сделает тебя 
счастливым. А если ты до-
бился желаемого и опустил 
руки  – это называется «вы-
горанием». Оно бывает и в 
профессии, и в чувствах, и 
даже в отношении к себе. 
Наши прадеды говорили, 
что счастье состоит из пяти 
элементов, которые нельзя 
менять друг с другом места-
ми. На первом месте всегда 
должно быть «Я» и «Я никог-
да не буду одна, потому что я 
вместе с Богом». На втором 
месте – «Кто я?», то есть по-
нимание смысла фразы «Чем 
я прокормлю своих детей, 
если случится самое ужас-
ное, и моей половины не 
будет со мной». На третьем 
месте у человека любовь, и 
она не может быть выше, чем 
«Я». Ты не должна забывать о 
себе, когда ты любишь, и все 
время проверять себя – «Ког-
да он пришел в мою жизнь, 
я стала больше?», «Все ли я 
сделала для того, чтобы он 
стал больше, счастливее, 
здоровее?». На четвертом 
месте – дети, и они не могут 
быть выше любви. Мы не мо-
жем выбрать детей и выгнать 
любимого человека, потому 
что капризничает четырнад-
цатилетняя дочь. На пятом 
месте  – родители. Они тоже 
не могут быть выше, чем «Я». 
Они не могут не пустить тебя 
учиться, запретить с кем-то 
встречаться или не разре-
шать тебе рожать.
Этим мудростям четыреста 
лет, но, поверьте, ничего не 
изменилось! Если расставить 
приоритеты именно в таком 
порядке, то это, наверное, и 
будет универсальный рецепт 
человеческого счастья.

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

– В популярных телепереда-
чах, в своих книгах, да и на 
психотерапевтических кон-
сультациях Вы отвечаете на 
острые вопросы, касающи-
еся любовных отношений.  
А лично Вы готовы прислу-
шиваться к советам? И если 
да, то кто для Вас является ав-
торитетом?
– Я очень люблю людей 
активных, творческих, не-

ординарных и за своими 
педагогами готова ехать и в 
Германию, и в США, и в дру-
гие страны. У меня в жизни 
был случай, когда я, про-
читав книгу и оставшись от 
нее в полном восторге, села 
в самолет и полетела учиться 
у ее автора. Да, для меня есть 
авторитеты, и они из разных 
областей науки  – филосо-
фии, истории, логики, психо-

 
СТИЛЬ ЖИЗНИ
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Официальное представительство в Ставропольском крае – Центр эстетической медицины ПрофЭстетика 
ГБОУ ВПО СтГМУ МЗ РФ Кафедра дерматовенерологии и косметологии с курсом ДПО
Юрлицо ООО «Профэстетика» лицензия № ЛО-26-01-002263 от 30 декабря 2013 года
г.Ставрополь, ул.Мира, 242. Тел. (8652) 230-200, 230-201, 8 (928) 230-27-87
Сайт www.profestetika.ru. Почта profestetika_stv@mail.ru

Запись на консультацию косметолога и на процедуру биоревитализации и реструктуризации:

г. Ставрополь, ул. Мира, 242 
тел. (8652) 230-200, 230-201

г. Ставрополь, ул. Партизанская, 2
тел. (8652) 25-02-05

г. Ставрополь, ул. Булкина, 6
тел.(8652) 95-52-62

КУПИТЕ МОЛОДОСТЬ ВМЕСТО ОЧЕРЕДНОГО ПЛАТЬЯ

уплотнение, укрепление,  лифтинг кожи
(реструктуризация кожи и подкожных структур)

увлажнение кожи, уменьшение глубины
морщин (ревитализация)

устранение воспалительных  элементов на коже

осветление пигментных пятен
(обновление эпидермиса)

защита от УФО
(антиоксидантная защита)

RENOVA REVITAL курс из 3 процедур обеспечит выраженный лифтинг, питание и упругость

RENOVA REVITAL – 
универсальный ревитализант и реструктуризант для коррекции всех признаков старения кожи. 
Область применения: морщины, гравитационный птоз, потеря тонуса и эластичности 
кожи, подготовка кожи к инвазивным методам терапии,
реабилитация после них.

RENOVA REVITAL – 
высокомолекулярная гиалуроновая кислота, обогащенная пептидами и аминокислотами. 
Препарат показан для пациентов с возрастными  изменениями кожи возрастом
 от 35 до 55 лет. 

RENOVA REVITAL – 
ревитализант-реструктуризант, рекомендованный для работы вокруг глаз. 
Корректирует самые деликатные зоны, не поддающиеся anti age воздействию
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Van Laack: 
стильная роскошь  

на все времена
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ИСТОРИЯ БРЕНДА
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«Если Вам доступен только один вид роскоши,  
Вы должны выбрать именно этот», – так говорится 
о мужской сорочке в трактате об истинном стиле 
джентльмена. Сложно не согласиться  
с автором этого поучительного произведения.  
И не оттого, что он старше современников лет на 
триста. Просто для тех счастливчиков, кто имеет 
в своем гардеробе рубашки от Van Laack, это 
высказывание только подтверждает личный опыт. 
Люксовая одежда Van Laack во всем мире известна 
благодаря исключительному вниманию к деталям и 
великолепному внешнему виду своих изделий. Без 
малейшего преувеличения можно сказать, что этот 
бренд предпочитают носить только избранные.

Амбиции как вечный двигатель личностного 
роста порой играют на руку сотням и даже 
тысячам людей. А мечты гениев, как всегда, 
масштабны и впечатляющи. Они служат на 
благо человечеству, но прибыль, несомненно, 
приносят своему создателю.
Задумался как-то Генрих ван Лаак – отчего 
бы не заняться производством мужских соро-
чек? На дворе год 1881-й, конкуренты в этом 
деле, конечно же, были, но в том-то и азарт, 
чтобы обогнать соперников и в рубашке, соз-
данной на собственной фабрике, любоваться 
заслуженной пальмой первенства. 
Один в поле, как известно, не очень силен. 
Поэтому Генрих – к слову сказать, немец 
голландского происхождения – озадачился 
поиском партнеров. Желающие разделить 
долю в многообещающем бизнесе нашлись, 
и в скором времени первая фабрика Van 
Laack открылась в Берлине.
Порядки на производстве изначально 
были строгие. Пятьсот лучших швей 
трудились по установленным стан-
дартам: 50 сантиметров тончайшей 
нити, вытянутой из каждой хлопковой 
коробочки, 8 стежков в каждом санти-
метре красивого бисерного шва, 
непременно 160 стежков, 
чтобы обметать каждую 
петлю на сорочке, на 
манжетах – 210. За 
смену рукодельницы 
должны были сдать 
7 сорочек, сшитых 
вручную. 
Такая кропот-
ливая работа, 
несомненно, была 
вознаграждена 
завидным успехом 
компании. И в двад-
цатые годы минувшего 
столетия роскошные 
мужские рубашки Van 
Laack стали непремен-
ной составляющей 
гардероба мужчин 
элегантных и статус-
ных. 
В это время в швей-

ной промышленности происходит небольшой 
переворот – появляются бренды, фирменные 
товары. Van Laack одним из первых стал 
дорожить собственным именем. Компания 
по праву пользуется гордым слоганом «Van 
Laack – королевская рубашка». 
Военный период производство пережило, но 
с трудом. И после Второй Мировой марку вы-
купает Генрих Гоффман. Из Берлина фабрика 
«переезжает» в Менхенгладбах. Компания 
получает новые возможности роста на фоне 
общей стагнации и послевоенного кризиса. 
Восстановление предприятия Van Laack – 
один из ярких примеров экономического чуда 
Западной Германии. Новые идеи и дизайнер-
ские решения множат славу бренда.
Укрепив свои позиции, бренд начинает 
международную экспансию уже под руковод-

ством Рольфа Гоффмана, преемника 
своего отца. Производство находит 
новые направления развития – соз-
дает галстуки, ремни, мужскую 
домашнюю одежду и белье. В 1972 
году представлена первая женская 
коллекция. 
В 1986 году Рольф Гоффман про-
дает предприятие акционерному 

обществу Delton AG и сам стано-
вится его акционером. К тому 

времени Van Laack – уже 
международная компания 
с представительством 
в 70 странах. Секрет 
такого успеха кроется 
в бескомпромиссном 
следовании философии 
марки. Полотно для 
сорочек Van Laack ткут 
только из длинношта-

пельного хлопка, который 
экспортируется из Южной 

Каролины. Ткань получает-
ся настолько тонкая, что на 

ощупь напоминает шелк, поэто-
му с глажкой рубашек не возникает 
особых проблем. Крой сорочек 
всегда происходит «в один лист», 
детали притачиваются друг к другу 
под определенным углом, чтобы 
швы были мягкими. Есть особая 

хитрость, которую используют белошвейки 
Van Laack: чтобы воротник не натирал шею, за 
отворотом прячутся чуть заметные сборочки. 
Одежду Van Laack можно по праву назвать 
эксклюзивной. Даже ее отдельные элементы 
можно создать по запросам покупателя. Так, к 
примеру, будущий владелиц рубашки бренда 
может выбрать форму и размер манжет ис-
ходя из своих личных соображений. Но даже 
если у покупателя особых пожеланий нет, 
он может оставаться уверенным – увидеть 
«свою» рубашку на другом человеке ему вряд 
ли придется, ведь тиражи каждого изделия 
лимитированы.
Сегодня бренд представляет огромный ассор-
тимент мужских сорочек. Их линии различны 
по предназначению. К примеру, Royal Marc 
и Antonie – воплощение делового этикета, 
линия Terry подходит любителям стиля casual. 
Есть и спортивная линия, уместная для за-
нятий гольфом или семейного отдыха.
Женская линия богата рубашками из хлопка и 
нежного шелка в различной цветовой гамме. 
Их отличают элегантные вырезы и особый 
крой рукава. Сдержанный рисунок выдер-
жан в светлых и спокойных тонах. Сквозной 
линией этих коллекций проходит самодоста-
точность, нежная женственность и спокойная 
уверенность в себе. 
«Опознать» рубашки Van Laack вы можете 
по двум ключевым атрибутам. Первое – это 
легендарные пуговицы, в обход стандартным 
имеющие три отверстия – ноу-хау, введенное 
еще создателем марки. Делаются они из ред-
кого перламутра родом из Маркассара. Ну, и 
второе «официальное» подтверждение – со-
рочки имеют фирменный желто-голубой вен-
зель в виде короны, вышитый шелковистыми 
нитками на манжете. Это как королевская 
печать – ни с чем не перепутаешь. 

с т и л ь  ж и з н и
ИСТОРИЯ БРЕНДА
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«Горшечные 
сады»
Уличные вазоны чаще всего у нас в Ставропольском крае используют 
только летом, хотя этот вид озеленения может работать в течение всего 
года. С помощью вазонов создается особая атмосфера утонченного 
стиля, гармонично сочетающегося с природой. Для чего нужно горшечное 
озеленение? Какие цветы выбрать и посадить? Об этом нашему журналу 
рассказали владельцы ландшафтного бюро «Золотая Крона» Евгения 
Груздева и Екатерина Шевченко. 

текст ТАТЬЯНЫ ИОНИДИ
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– Как правильно благоустроить 
территорию с помощью контей-
нерных посадок? 
– С их помощью расставляют нужные ди-
зайн-акценты в саду, оформляют площадки 
для отдыха, террасы, ступени лестниц – 
любые пространства, где по тем или иным 
причинам сложно насыпать открытый 
грунт. Главное достоинство контейнерного 
сада – его мобильность, способность легко 
и быстро «переехать» с одного места на 
другое, – рассказывает Евгения Ивановна.

– Как известно, встречают по 
одежке. Поэтому правильно вы-
бранный вазон – это уже полови-
на успеха дизайнерского про-
екта. Как же правильно выбрать 
вазон? 
– Выбирайте вазон так, словно присма-
триваете себе платье, – советует Екате-
рина Шевченко. Здесь нельзя дать общих 
рекомендаций. Конечно, нужно учитывать 
стиль сада и окружающих построек, а также 
размер и форму растения, для которого 
вазон предназначается. В своей работе я 
предпочитаю использовать натуральные 
материалы, такие как керамика и ракушеч-
ник. Камень сохраняет прохладу летом и не 
нагревается, как искусственные материалы, 
а зимой, когда мы оформляем рождествен-
ские вазонные композиции, растения в них 
прекрасно себя чувствуют и не замерзают. 
Так что «горшечный сад» можно выращи-
вать круглый год. 
Яркая и свежая флора в декоративных 
контейнерах делает сад особенно уютным, 
придавая очарование любому его уголку 
и помогая обустроить те зоны, где удоб-
ные и практичные замощенные площадки 
не позволяют зеленым «жильцам» сада 
приблизиться к человеку. Вазоны дают 
возможность изменять привычный облик 
участка, вносить живые нотки в устоявшиеся 
композиции и дарить ощущение праздника.

– Какие цветы выбрать для по-
садки в вазоны?
– «Горшечные сады», пришедшие из Европы, 
уже обосновались на террасах, в патио и 
площадках для отдыха многих российских 
владений. Они позволяют составлять любые 
декоративные композиции, включающие 
даже экзотические комнатные растения, 
вынесенные на лето из дома,  – поясняет 
Екатерина Шевченко. Если в контейнерах 
выращивают однолетники, то в классические 
вазоны сажают роскошные клубневые бего-
нии, пеларгонии, санпатиенс, злаковые, ви-
олу, различные виды барбариса, терна, роз, 
самшита, лука, ирис щетинистый, однолетние 
георгины, вигилы, гортензии, хризантемы, 
астру. Они отличаются долгим сроком цвете-
ния и неприхотливы в уходе. Наиболее под-
ходящими считают растения, которые всегда 
выглядят яркими и нарядными, а также те, 
что, став взрослыми, образуют плотные 
компактные кусты, не ломающиеся на ветру. 
Композиции весеннего цветения создают 
из луковичных – тюльпанов, нарциссов. Что 
касается деревьев, жить в ограниченном 
объеме грунта способны лишь немногие 
штамбовые культуры, туи, а также деревья, 
выращенные в технике «бонсай». Контейнер-
ные посадки бывают не только красивыми, но 
и полезными. Таким способом сажают пряно-
ароматические растения: лаванду, мелиссу, 
мяту, иссоп, декоративный лук.

Ставрополь, ул. Морозова, 90а 
8 (8652) 75-12-42, +7 (962) 449-90-59
+7 (962) 499-98-67
krona@list.ru • золотая-крона.рф
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Интерьер, пожалуй, самая благодатная 
почва для экспериментов. Ведь достаточно 
одной броской детали, и помещение тут же 
преображается. При помощи хрустальных 

Хрустальная роскошь 
для Вашего интерьера
Новый интерьерный тренд буквально покорил своей красотой и изяществом всех 
ценителей оригинальных решений в декорировании. Встречайте: хрустальные шторы! 
Теперь этот изыск современного дизайна можно приобрести и в Ставрополе,  
в специализированном магазине, где вам предложат целую галерею  
хрустальных штор – останется лишь сделать выбор по собственному 
вкусу и предпочтениям.

Текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

«ХРУСТАЛЬНЫЕ ШТОРЫ»
г. Ставрополь, 

ул. Тухачевского, д. 20/1
салон штор «Авангард»,

проспект Кулакова, 27а, ТЦ Prospeсt 
Тел.: +7 (906) 489-08-25,

+7 (962) 444-50-87
e-mail: xrystalik.grani@yandex.ru

instagramm:olga_grani
www.xrystalikgrani.ru 

штор вам это удаст-
ся с минимальной 
затратой времени и 
сил. Преимущества 
штор из хрусталя 
в том, что они 
эффектно гармо-
нируют не только с 
восточным стилем, 
но и сочетаются 
с авангардом, 
африканским 
интерьером, рококо 
и даже со стилем 
хай-тек. Этот фе-
номен объясняется 
универсальностью 
самих материалов, 
которые использу-

ются при изготовлении штор, ведь стекло и 
хрусталь являются наиболее используемы-
ми в дизайне. Поэтому хрустальные шторы 
придутся к месту даже в квартире, оформ-
ленной с преобладанием минимализма! 
Отлично пропуская свет и воздух, хрусталь-
ные шторы создадут ощущение прозрач-
ности, открытости пространства, неулови-
мой легкости. При этом они могут изящно 
зонировать помещение. Усилить эффект 
богатого декора можно с помощью исполь-
зования хрустальных штор не в качестве 
самостоятельного элемента, а в сочетании 
с тканевыми шторами или гардинами. Осо-
бенно хорошо такой прием будет работать 
в тандеме с многочисленными крупными 
и мелкими дополнительными деталями, 
такими как различные шнурки, подвески и 
другие элементы.
Хрустальные шторы с успехом можно ис-
пользовать для виртуозного оформления 
интерьеров кафе, баров, ресторанов,  
а также гостиничных номеров. Они идеаль-
но подходят для создания иллюзии эфемер-
ности пространства, зрительно раздвигая 
стены даже в самых маленьких помещени-
ях. Особенно эффектно хрустальная завеса 
смотрится в сочетании с профессионально 
продуманной подсветкой. Многие молодые 
эпатажные дизайнеры с удовольствием ис-

пользуют хрустальные шторы для украше-
ния настенных кашпо, светильников, ламп, 
и даже целых витрин. Самая заурядная 
однотонная стена, украшенная «хрусталь-
ными водопадами», превращается в очаро-
вательную композицию.
Для изготовления штор могут использо-
ваться очень дорогие кристаллы с брилли-
антовой огранкой, искусственный жемчуг, 
натуральные камни, многие природные 
материалы, такие, например, как дерево, 
металл. С бюджетом более скромных раз-
меров выбор можно остановить на китай-
ских бусинах, бисере, стеклярусе, искус-
ственных камушках. 
Если Вас не покидает желание добавить в 
привычную обстановку новых красок и на-
строения, хрустальные шторы – это то, что 
Вам нужно. Они не только станут «свежей» 
ноткой вашего декора, но и подарят пре-
красное чувство эстетической полноты и 
душевной гармонии. Ведь наблюдать за 
игрой света, отраженного на поверхности 
хрусталя ярким переливом всех цветов ра-
дуги, доставляет несказанное удовольствие. 

с т и л ь  ж и з н и
ПРО ДИЗАЙН
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ШИКАРНАЯ 
СВАДЬБА

СНОВА НАСТУПАЕТ ГОРЯЧАЯ ПОРА ДЛЯ ВСЕХ ТЕХ, КТО 
ИМЕЛ СЧАСТЬЕ ВЛЮБИТЬСЯ И ДОВЕСТИ СВОЮ ВТОРУЮ 
ПОЛОВИНУ ДО ЗАГСА. ЧТОБЫ ПЛАНИРУЕМАЯ СВАДЬБА 
СТАЛА ИДЕАЛЬНОЙ, НУЖНО ЗАРАНЕЕ ПРОДУМАТЬ ВСЕ 

ДО САМЫХ НЕЗНАЧИТЕЛЬНЫХ МЕЛОЧЕЙ. ОРГАНИЗАЦИЯ 
ПРАЗДНИКА, РЕСТОРАН, РОСКОШНЫЙ НАРЯД НЕВЕСТЫ, 
ТОРТЫ И СЛАДОСТИ, ЦВЕТЫ И УКРАШЕНИЯ – СЛОВОМ, 
ВСЕ, ЧТО НЕОБХОДИМО МОЛОДОЖЕНАМ ДЛЯ ТОГО, 
ЧТОБЫ ВОЛШЕБНО ПРОВЕСТИ САМЫЙ ПЕРВЫЙ ДЕНЬ 

СУПРУЖЕСКОЙ ЖИЗНИ,  

В ОДНОМ ПРОЕКТЕ!
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«Бон вояж экспресс» тел: 8(8652) 62-82-82 

г.Ставрополь, переулок Рылеева, 7, офис 205 
www.бон-вояж26.рф

Свадебное путешествие – это подарок на всю жизнь. В мире есть множество мест, которые  
как будто созданы для молодоженов. Туристическая компания «Бон Вояж Экспресс» предлагает 

огромный выбор романтических мест для проведения первого, самого волшебного месяца  
Вашей семейной жизни. Выбирайте, и ваш медовый месяц станет воистину незабываемым!

«Бон Вояж Экспресс» Мы дарим удовольствие!
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Ресторан «Скиф» – 
отличное место 
для проведения 

свадебных торжеств 
и праздничных банкетов

г. Ставрополь, ул. Васильева, 1А 

Контактный тел: 39-74-65

ре
кл

ам
а

Для пышного застолья с большим количеством 
приглашенных прекрасно подойдет роскошный ре-
сторанный зал, вмещающий до 180 гостей. Для ка-
мерного праздника в окружении самых близких и 
родных предназначен уютный банкетный зал, рас-
считанный на 12 персон.

На территории ресторана расположена обу-
строенная летняя площадка с красивым фонтаном. 
Здесь Вы можете провести выездную регистрацию 
брака и свадебный «пикник» или же просто при-
ятно отдохнуть в дружной компании. К Вашим ус-
лугам летний домик, рассчитанный на 25 человек, и 
аккуратные беседки для небольших компаний. Вас 
ждет двойное удовольствие – вкусная еда и релакс 
в окружении цветущей зелени под чарующее пение 
птиц.

В меню «Скифа» – любимые всеми блюда кавказ-
ской и европейской кухни. Живая музыка и профес-
сиональные ведущие всегда поддержат хорошее 
настроение. А индивидуальный подход к органи-
зации каждого торжества позволит сделать Вашу 
свадьбу незабываемой.
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Желаете, чтобы ваша свадьба 
прошла незабываемо, например, в 
Сочи или Санкт-Петербурге? Чтобы 
на ней выступали Сергей Лазарев 
или Полина Гагарина? Агентство 
креативных коммуникаций «Good 
people» воплощает в жизнь любые 
замыслы. Одно из направлений 
деятельности компании – проведение 
свадебных мероприятий. О том, как 
создается волшебство незабываемого 
праздника, нам рассказала 
руководитель event-направления 
«Good people» Юлия Войтова.

– Свадебная индустрия – зона жесткой кон-
куренции. Свадьбы – выгодная ниша сразу 
для нескольких видов бизнеса. Это и салоны 
красоты, и магазины свадебных платьев, 
транспортные компании и event-агентства. 
Как вы ощущаете себя на этом рынке?
– Свадебная сфера сегодня действительно 
многогранна. Здесь действует жесткая конку-
ренция, за этим весьма интересно наблюдать. 
На рынке свадебных услуг представлены про-
фессионалы всевозможного уровня и ценовая 
шкала у них очень разная. Агентство «Good 
people» часто берется за неординарные, мас-
штабные, интересные проекты. Для нас прин-
ципиально важно сделать работу на высшем 
уровне, не взирая на бюджет праздника. 

– И все получается? Все довольны? Ведь кли-
енты бывают очень капризными...
– Именно поэтому важно наладить хорошее 
понимание с заказчиком, направить его идеи в 

«Мы создаем
хорошие события для

хороших людей»

Фотосессия для Love story.
г. Ставрополь

Сырный фонтанСвадьба в стиле «Лесная сказка».
г. Ставрополь
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нужное русло, предложить что-то неординар-
ное, креативное. 

– Какова же формула идеальной свадьбы на 
ваш взгляд?
– Начнем с того, что агентство креативных 
коммуникаций «Good people» может все! Мы 
предоставляем полный пакет свадебных услуг: 
организовываем выкуп невесты, обеспечива-
ем пиротехническое шоу, фото- и видеосъем-
ку, предоставляем шикарный кортеж, полно-
стью подготавливаем шоу-программу самых 
различных уровней. У нас огромный опыт 
райдерного и административного обслужи-
вания артистов. В нашем послужном списке 
взаимодействие с такими звездами, как Юлия 
Савичева, Сергей Лазарев, Потап и Настя Ка-
менских, Дмитрий Колдун, Наташа Королева 
и Тарзан, Олег Газманов. И еще многих других 
исполнителей, без хитов которых не представ-
ляется ни одна свадьба. 
Кроме этого, мы готовы справиться с лю-
быми, даже самыми невероятными идеями 
дизайна. «Good people» способно создать чу-
десную сказку для молодоженов и гостей ме-
роприятия. Продумывается каждая мелочь, 
к примеру, сейчас стандартным атрибутом 
welcome-зоны является горка из шампанского, 
мы предлагаем прекрасную альтернативу –  
сырный фонтан. Также в арсенале компа-
нии много потрясающих замыслов создания 
фотозоны. На этом эксклюзивные предло-

жения от «Good People» не заканчиваются.  
У нас действует уникальная услуга – темати-
ческая свадьба. Тут допускается полный полет 
фантазии, осуществлять эти идеи – большое 
удовольствие. Отдельных слов заслуживает 
выездная регистрация брака. Мы проводим 
ее в питомнике «Крискентия». Зарубежная 
традиция проведения торжества на лоне при-
роды очень быстро прижилась у нас. Такие 
естественные декорации всегда в моде.

– То есть, вы можете по желанию заказчика 
организовать свадьбу, к примеру, на берегу 
моря?
– Наши возможности безграничны. Мы мо-
жем организовать свадьбу на всей территории 
России и не только. На берегу моря?.. Пожа-
луйста. Такой опыт у агентства имеется. Одну 
из наших свадеб мы проводили в Сочи. Яркие, 
незабываемые впечатления остались у всех 
участников события. Также было успешное 
выполнение заказа в Санкт-Петербурге, этот 
город располагает к романтике. Не случайно 
ведь говорят: «В Москву едут по работе, а в 
Питер – по любви». Элегантная северная сто-
лица имеет большой свадебный потенциал, 
чего стоят только одни виды для фотосессии. 

– Получается, вы делаете ставку на эксклю-
зивность и масштабность?
– Не совсем так. В каждом случае важно пра-
вильно расставлять акценты. Главное для 

Контактный телефон:
8-968-266-36-15

«Good people» – профессиональная работа. 
Какого бы размаха не задумывалась свадьба, 
она будет стильной, эффектной, интересной.
Мы по долгу своей работы прикасаемся к 
счастью двух любящих людей – это большая 
честь. «Good people» с особым трепетом от-
носится к молодоженам, гарантируя полное 
сопровождение праздника от начала меропри-
ятия до финального аккорда. Такое отношение 
не остается незамеченным, впоследствии нас 
приглашают на другие важные события моло-
дой семьи: крещение ребенка, юбилеи. Нашу 
деятельность можно охарактеризовать корот-
ко и емко: мы создаем хорошие события для 
хороших людей!

Светлана и Алик. г. Сочи Светлана и Алик. г. Сочи Артем и Надежда. г. Ставрополь

Свадьба в русском стиле.
Дмитрий и Надежда. г. Ставрополь

Свадьба в русском стиле.
Дмитрий и Надежда. г. Ставрополь

Дмитрий и Александра. г. Санкт-ПетербургДмитрий и Александра.
г. Санкт-Петербург

Дмитрий и Александра. г. Санкт-Петербург

Сказочная свадьба. г. Ставрополь
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Свадьба – самое 
трогательное и 
долгожданное событие в 
жизни влюбленной пары. 
Но чтобы праздник прошел 
на ура и оставил в памяти 
только радостные и 
теплые моменты, важно 
не ошибиться и довериться 
профессионалам. 
«Любимая шоколадница» 
с удовольствием возьмет 
на себя хлопоты по 
созданию свадебного 
торта. Любая Ваша 
фантазия – закон для наших 
кондитеров: от скромных 
изысканных тортиков до 
популярнейших в последнее 
время тортов-гигантов и 
столь привлекательного по 
вкусовым вариациям Candy 
Bar. Нам под силу все!

Ваш свадебный десертот «Любимой шоколадницы»

Торты-гиганты без лишней скромности 
можно назвать кулинарными шедевра-
ми: их высота ограничивается только 
желанием заказчика. На работу по их 
созданию уходит целый месяц, но долгий 
трудоемкий процесс стоит результата, 
ведь Ваше сладкое угощение непремен-
но станет одним из поводов для всеоб-
щего восхищения. 

Кондитеры «Любимой шоколадницы» 
изготавливают все элементы декора вруч-
ную. Специальная английская техника 
выполнения украшений сложна и требует 
высокого профессионализма, напри-
мер, цветы, созданные нами невозможно 
отличить от живых. Мы не ограничиваем 
Вас только цветочными композиция-
ми, Вы можете добавить в украшение 
тончайшие кружева из сахарной пасты, 
чтобы сделать торт королевским, мы соз-
дадим хрусталь и драгоценные камни из 
карамели, распишем слои фарфоровой 
росписью и даже покроем бронзовым 
напылением из шоколада. 

Несомненный плюс больших тор-
тов – возможность сделать каждый ярус 
с разными начинками, в этой палитре 
вкусов каждый гость найдет свой сладкий 
кусочек. А чтобы определиться с выбо-

ром, при заказе торта от 5 кг «Любимая 
шоколадница» приглашает заказчика на 
бесплатную дегустацию. Вам следует 
только предварительно записаться на 
пробу по телефону. 

Одна из последних ультрамодных тен-
денций - Candy bar. Это так называемый 
сладкий фуршетный стол - не только изы-
сканное и вкусное дополнение к Вашему 
торжеству, но и яркая деталь праздника, 
способная подчеркнуть общую стилисти-
ку мероприятия. 

«Любимая шоколадница» предлагает 
Вам десертный стол по индивидуальному 
заказу. Нежнейшая сливочная панакота, 
вкуснейший крем-брюле, рассыпчатые 
и тающие во рту песочные мини-кор-
зиночки с фруктами, классический 
французский десерт «Опера» с маня-
щим кофейным ароматом, макарунc, 
кейк-попсы, капкейки и зефиры, изго-
товленные из свежайших натуральных 
продуктов с соблюдением оригинальной 
рецептуры, – любой каприз клиента 
для нас закон. Ничего подобного Вы не 
найдете на прилавках кондитерских мага-
зинов, потому что наши десерты – сла-
дости премиум-класса! Вам стоит только 
пожелать! Любой из задуманных Вами 
десертов мы исполним в необходимой 
цветовой гамме и стилистике. Профес-
сионализм наших кондитеров позволяет 
клиентам не ограничиваться в своих 
идеях и фантазиях. 

Если Вы все еще не определились, 
мы поможем Вам сделать правильный 
выбор, чтобы торжество стало незабыва-
емым, сладким и вкусным. 
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г. Ставрополь
3-й Юго-Западный проезд, 6, 
тел.: 8 (8652) 50-88-81, 50-88-82
tort@tort26.ru

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а



[68] [69]

STAV-PRO.RU  март 2016    март 2016  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а



[68] [69]

STAV-PRO.RU  март 2016    март 2016  STAV-PRO.RU
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а



[70] [71]

STAV-PRO.RU  март 2016    март 2016  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а



[70] [71]

STAV-PRO.RU  март 2016    март 2016  STAV-PRO.RU
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а



[72] [73]

STAV-PRO.RU  март 2016    март 2016  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

Подарки для молодоженов Вы сможете приобрести в салоне интерьерного декора Loft Home
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instagram.com/flora_fantasy
vk.com/flora_fantasy

г. Ставрополь, ул. Мира, 274, тел. (8652) 51-00-51

СТУДИЯ ФЛОРИСТИКИ И ДЕКОРА
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Хрустальные 
шторы 

Хрустальные шторы   – это «изюминка» интерьера, делающая его 
неповторимым, воздушным и привлекательным. Сотни сверкаю-
щих кристаллов создадут гармонию и уют в Вашем доме! Теперь 
эту новинку можно приобрести и в Ставрополе  – в салоне штор 
«Авангард» и в торговом центре Prospekt. Хрустальные шторы не 
только помогут сделать интерьер стильным, но еще и визуально 
разграничат пространство. Их можно располагать в дверных про-
емах или по периметру арки. Шторами из хрустальных подвесок, 
бусин, шаров различной формы и огранки можно украсить кварти-
ру, кафе, офис, ресторан, гостиницу, салон, фотостудию или любое 
другое помещение.

JaguarXE – лучший 
представительский 

автомобиль 2016 года 
Компактный седан JaguarXE стал победителем в номинации «Луч-
ший представительский автомобиль 2016 года» по версии премии 
«Автомобиль года в Великобритании». Жюри премии, состоящее 
из 27 ведущих автомобильных журналистов страны, отметило по-
трясающую управляемость, дизайн, передовые двигатели, а также 
низкую эксплуатационную стоимость JaguarXE. JaguarXE 2017 мо-
дельного года получил ряд обновлений и стал еще совершеннее. 
Стала доступна система полного привода для версии модели с 
2,0-литровым дизельным двигателем мощностью 180 л.с. Систе-
ма адаптивного отклика на различные дорожные условия Adaptive 
Surface Response (AdSR) дополняет систему полного привода, делая 
его еще более эффективным: она меняет настройки двигателя и си-
стемы Dynamic Stability Control в зависимости от дорожных условий.
г.Ставрополь,ул.Октябрьская,204 • Тел.:+7 (8652) 50-65-06
www.jaguar-modus.ru, www.landrover-modus.ru

Цветочный Патруль ŠKODA 
В преддверии 8 марта официальный дилер ŠKODA компания 
«Арта-М Юг» поздравила жительниц Ставрополя весьма приятным 
и уже традиционным способом – прямо на улице им дарили цветы 
и открытки. По-весеннему яркий автомобиль ŠKODA Octavia целый 
день дежурил на входе в Парк Победы. А наш неизменный талисман 
Йети стал главным героем праздника. Без внимания не осталась ни 
одна ставропольчанка, оказавшаяся на пути следования Цветочно-
го патруля ŠKODA. Приятное удивление, радость, смех и улыбки  – 
именно такие эмоции и впечатления остались у жительниц города 
после встречи с праздничным патрулем ŠKODA. И даже погода по-
весеннему радовала своим солнечным настроением прекрасную по-
ловину города!

г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204 • Тел.: +7 (8652) 50-00-26
www.arta-ug.ru

г. Ставрополь, ул. Тухачевского, д. 20/1, салон штор «Авангард»,
проспект Кулакова, 27а, ТЦ Prospeсt 
Тел.: +7 (906) 489-08-25, +7 (962) 444-50-87
e-mail: xrystalik.grani@yandex.ru

«Спорт детям!»
9 апреля в 12.00 состоится благотворительный забег «Спорт детям»! 
Мероприятие станет частью краевой благотворительной акции 
«Время Милосердия на Ставрополье» (2016). Средства, собранные 
во время забега, пойдут на приобретение спортивного инвентаря в 
учреждения, занимающиеся воспитанием, образованием, лечени-
ем и реабилитацией детей. Стоимость участия в забеге составляет 
300 рублей для взрослого человека и 100 рублей для учащихся 
учебных заведений. После внесения взноса каждый участник полу-
чает номер, под которым и будет участвовать в забеге!
Более подробную информацию о правилах участия в благотвори-
тельном забеге можно узнать на сайте: www.нашфонд.рф

в ы х о д  в  с в е т
ПАНОРАМА
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АНГЛИЙСКИЙ + ОТДЫХ+ 
ЛЕТО = Языковой лагерь  
Language Link
Летний сезон стремительно приближается, а с ним – и долгожданные каникулы.  
Ребята мечтают отдохнуть весело и увлекательно, а родители хотят, чтобы время было 
проведено с пользой. Чем занять ребенка летом, чтобы подарить ему замечательный отдых 
и развить полезные навыки?

Сеть британских школ Language Link 
каждый год организовывает языковой 
летний лагерь для ребят 6–14 лет. Линг-
вистический лагерь помогает детям 
изучать английский язык и совершен-
ствовать полученные навыки. На базе 
лагеря третий сезон в конце лета прой-
дет масштабный проект  – детское шоу 
талантов Stavropol Talent. 
Почему стоит подарить вашему ребен-
ку отдых в языковом летнем лагере 
Language Link?
Во-первых, это возможность развить 
и улучшить навыки владения языком. 
Одна смена лагеря длится 2 недели. Ре-
бята каждый день не менее двух часов 

общаются с носителем английского 
языка Марисой Сиерой. Во время раз-
влекательной программы и повсед-
невного общения также внедряются 
приемы коммуникативного обучения 
иностранному языку. Это снимает язы-
ковой барьер и способствует развитию 
ребенка.
Сеть британских школ Language Link 
занимает 1 место в профессиональ-
ном рейтинге курсов английского языка 
www.schoolrate.ru. Вожатые лагеря  – это 
преподаватели сети британских школ 
Language Link, высококвалифициро-
ванные педагоги, прошедшие серьезную 
подготовку. Они не только проводят  

обучение на выс-
шем уровне, но и 
отлично умеют об-
щаться с детьми. 
Во-вторых, это 
сочетание развле-
кательной про-
граммы и разви-
тия творческих 
способностей. 
В лагере предус-
мотрена обшир-
ная развлекатель-
ная программа и 
дополнительные 
занятия: мини-
град, школа пова-

рят, игры в боулинг и походы в караоке, 
соревнования в лазертаг, экскурсии в 
«Панда Парк» и «Дино Парк», мастер-
классы по лепке из полимерной глины, 
уроки хореографии и т.д.
Будет организовано двухразовое пита-
ние – обед и полдник в уютном ресто-
ране.
В-третьих, это участие в шоу 
Stavropol Talent.
Помимо изучения английского языка, 
ребята каждый день будут готовиться 
к шоу Stavropol Talent и примут участие 
в отборочном туре. Здесь ваш ребенок 
раскроет свой талант, станет более уве-
ренным и найдет новых друзей.
Хотите разнообразить летние каникулы 
вашего ребенка и подарить ему незабы-
ваемый отдых? Позвоните по телефону 
+7 (8652) 52-55-55 или оставьте заявку на 
сайте школы www.languagelink.ru
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«Мы просто хотим 
быть счастливыми!»

Телепроект «ТАНЦЫ» на ТНТ не просто обратил на себя внимание зрителей, он 
буквально взорвал разновозрастную аудиторию – до того харизматичными и 

талантливыми оказались его участники. И еженедельного часа было мало – хотелось 
еще и еще смотреть на них, на их жизнь, на то, как они работают, переживать и 
радоваться вместе с ними. Ставрополю повезло – он оказался 

в «путевом листе» тура шоу «ТАНЦЫ» по России, и у нас 
появилась великолепная возможность пообщаться с одним из 

финалистов проекта – интересным, стильным и не похожим ни 
на кого Александром Волковым. 

– Александр, есть ли жизнь после проекта и какая она?
– Конечно, есть, я же перед вами. А насчет того, какая это 
жизнь, скажу, что она более яркая, насыщенная всякими 
интересными событиями. Сейчас мы ездим по всей России 
с выступлениями, а до тура было огромное количество ма-
стер-классов. Я могу сказать, что после проекта интерес ко 
мне лично очень сильно возрос и со стороны танцевальной 
индустрии, и со стороны масс-медиа.

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ

– На проекте за Вами за-
крепилась репутация бун-
таря. А какой Вы со свои-
ми близкими?
– Вы так сформулировали 
вопрос, что в его контексте 
значение слова «бунтарь» 
воспринимается как опре-
деление человека, который 
просто устраивает бунт 
ради бунта. Я абсолютно не 
такой и не стану идти на кон-
фронтацию просто так, ради 
привлечения внимания. Нет. 
Я протестовал против опре-
деленных вещей и действий, 
которые казались мне непра-
вильными. Я всегда буду от-
стаивать свою точку зрения, 
свое видение ситуации. Мне 
кажется, что я как личность 
имею на это право. Конечно, 
со стороны, может быть, это 
и выглядело, как маленькая локальная война, и я был всем 
недоволен, но, на самом деле, вся прелесть проекта «ТАН-
ЦЫ» на ТНТ в том, что он дает возможность творческому 
человеку реализовать себя, не просто быть безвольным 
«перенимателем» опыта и знаний наставников, а попробо-
вать создать что-то свое. Мне все это нравится, и я не со-
бираюсь никуда уходить. И поверьте, впереди вас ждет еще 
масса сюрпризов!
А что касается моих взаимоотношений с близкими, то ведь 
они потому и близкие, что мне с ними комфортно и хоро-
шо, и никому из них не приходится ничего доказывать. Они 
меня воспринимают и любят таким, какой я есть, со всеми 
моими достоинствами и недостатками.

– На проекте, как ни крути, все были друг другу соперни-
ками. Какие взаимоотношения между вами сейчас?
– Я не могу сказать, что кто-то из ребят мой «заклятый 
друг» или злейший конкурент. Так было на проекте и мало 
что поменялось сейчас. Каждый из нас – профессионал в 
своем направлении, поэтому считать нас соперниками - 

в ы х о д  в  с в е т
ПРОСЛАВИВШИЕСЯ
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это все равно что сравнивать по уровню таланта, напри-
мер, художника и композитора. Всякий хорош на своем 
месте и в том деле, с которым он виртуозно справляется. 
Мы танцуем в разных жанрах, у нас разное понимание 
танца, разные цели и задачи. Например, для меня самым 
высоким показателем танцевальной деятельности слу-
жит творческий продукт, который создает танцор, а не 
список безумного количества посещенных мастер-клас-
сов и отряда звезд шоу-бизнеса, у которых он был на под-
танцовках. Самое главное – это танец, спектакль, шоу, ко-
торое ты сделал.

– Если не танцы, то что?
– Если не танцы, то музыка. Почему нет? Это один из ви-
дов искусства, который оказывает на человечество огром-
ное влияние. Кроме того, в современном обществе музыка 
наименее монетизируема – зарабатывать на жизнь музыкой 
еще сложнее, чем танцами. И что самое неприятное, сегод-
ня людям совершенно не важно, что ты талантлив, увлечен, 
творчески богат, потому что существует масса способов по-
дать и продать нечто абсолютно посредственное, но завер-
нутое в обертку из грамотного пиара, рекламы, ротаций. К 
сожалению, в этом случае страдают те, кто способен понять 
и оценить искусство, но не имеют возможности «бороз-
дить» просторы Интернета в поисках чего-то стоящего в 
интеллектуальном плане, поскольку все свое основное вре-
мя они тратят на зарабатывание денег. Поэтому аудитория 
пусть и с неохотой, но активно потребляет то, что ей по-
дают.
Мы – не такие. Мы пытаемся изменить эту систему, сло-
мать ее. Например, я танцую фьюжн - направление, в ко-
тором мало кто работает из-за его технической сложности 

и философичности. Я не 
утверждаю, что я делаю 
это безупречно, но я пы-
таюсь выбиваться из об-
щей массы популярной 
танцевальной стилисти-
ки, предлагаю нечто иное, 
штучное, если хотите… 
Ведь будущее строится из 
наших фантазий, а мы аб-
солютно разучились фан-
тазировать! Мы не хотим 
ничего придумывать, нам 
легче скопировать, а это 
тупик! Из-за этого у не-
которых выработалась 
стойкая привычка жить 
вполсилы, в долг, что ли… 
С четким ощущением, что 
ничего вокруг не является 
собственным, личным, и 
поэтому можно ни за что 
не брать на себя ответ-
ственности.

– Тема нашего номера – «Селебрити». Вы можете причис-
лить себя к ряду избранных?
–  Ни в коей мере. Селебрити – это те, кто потребляет, а я 
создаю и создаю, ориентируясь на свои ощущения и свой 
жизненный опыт. Селебрити – это некий миф, как и все 
фильмы о танцах: вспомните любой из них – разве там 
кто-то репетирует, кто-то пашет по двадцать четыре часа 

А с 26 марта на ТНТ стартует новое шоу «ТАНЦЫ. Битва сезонов». 
Увидим ли мы там Александра Волкова – скоро узнаем.

в сутки? Нет! Главные герои заняты лишь выяснением от-
ношений, а потом вдруг раз – собрались и станцевали так, 
что просто дух захватывает. Но ведь так не бывает! А люди 
всему этому верят и становятся несчастными из-за этого. 
Мы же, наоборот, хотим быть счастливыми, поэтому берем 
на себя смелость создавать, быть не такими, как все.
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1 апреля 19:00 
«АРТ Центр» (ДКиС)

ФИНАЛЬНЫЙ ТУР VIII СЕЗОНА ПРОЕКТА

Финалистки 2016 года

ИНФОРМАЦИОННАЯ И МЕДИАПОДДЕРЖКА 
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2 апреля 13:00 
Арт-галерея «Паршин»

ОТБОРОЧНЫЙ ТУР IX СЕЗОНА ПРОЕКТА

Победительницы проекта с 2007 года

ТИТУЛЬНЫЕ ПАРТНЕРЫ ПРОЕКТА

International project in the fashion industry
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